
Не пустили На пеНсию  и отНяли по  
879 тысяч рублей  у каждого пеНсиоНера

У будущих пенсионеров украли 5 лет заслуженной 
пенсии и 879 тысяч рублей – столько недополучат ураль-
цы, которым велено пахать до гробовой доски. «Благода-
ря» депутатам Заксобрания, поддержавшим законопро-
ект единороссов по повышению пенсионного возраста, 
в Свердловской области число пенсионеров сократилось 
на 25 тысяч человек. Предпенсионеры – без работы и без 
пенсии. А пенсионеры, которым обещали после пенси-
онной реформы доплачивать по 1000 рублей ежемесяч-
но, так и не получили обещанных денег.

Не могут остаНовить бегство 
уральцев из региоНа 

56% опрошенных жителей Свердловской области 
готовы покинуть родной город, если получат предло-
жение по работе в другом регионе, сообщает пресс-
служба одного из крупнейших порталов по вакансиям. 
Отсутствие работы и низкая зарплата, невозможность 
купить квартиру, устроить ребенка в детский сад или 
своевременно получить медицинскую помощь – ос-
новные причины, по которым уральцы сбегают в дру-
гие города. Ради будущего детей и стабильной жиз-
ни половина жителей региона готовы снимать углы   
в других городах, где есть работа и зарплата!   

закрыли десятки больНиц   
и роддомов, а врачей сделали Нищими

Из 228 медицинских учреждений осталось 155. 
Закрыли стационары в малых городах, роддома   
и фельдшерско-акушерские пункты. 

И СНОВА ЧИНОВНИЧЬЯ  
ПАРТИЯ ИДЕТ НА ВЫБОРЫ

ЛЕТ НАС ГРАБИЛИ!5

Когда я слышу оправдания местных единороссов – 
это не мы подняли пенсионный возраст, это федера-
лы, мы-то ваши, местные, – хочу напомнить: монопо-
лия чиновничьей партии на любые решения – это не 
только  343 мандата из 450 в Госдуме.  Это не только 
150 из 170 представителей в Совете Федерации. 

!

Пять лет назад, накануне выборов, 
кандидаты от Партии власти   
в очередной раз обещали уральцам 
златые горы: рост экономики, рабочие 
места, достойную старость  и достуПную 
медицину. что в итоге они сделали?

ОНИ ОТНИМАЮТ – МЫ ВОЗВРАЩАЕМ!
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Что забрала у жителей партия власти

Монополия на приниМаеМые 
заКоны – Это Сотни тыСяч депутатов 
в ГородСКих дуМах, реГиональных 
заКонодательных Собраниях, 
Муниципалитетах, Сотни МЭрСКих 
и деСятКи ГубернаторСКих КреСел. 
и вСе их заниМают предСтавители 
партии влаСти.

Как вы думаете, при таком раскладе был шанс 
у оппозиционных партий при поддержке даже  
87% населения страны запретить повышение пен-
сионного возраста? не было шанса.

не помогли ни наши многотысячные митинги, ни 
миллионы подписей под протестными петициями. 

чиновничью Партию не интересует 
мнение Простых людей. 

они ни с кем не считаются. 
и пока так – они отнимают! 
значит ли это, что нам вообще депутаты не 

нужны? что нет никому из них никакой веры?
конечно, нет!
если создать противовес, разрушить монополию на 

принятие решений одной партией, все изменится.
19 сентября народ должен решить, кто здесь власть.

уральцы! вам решать судьбу региоНа    
На ближайшие пять лет.

участвуйте в голосоваНии.
голосуйте за правду.

выбирайте справедливую россию!

Авторов реформы –  
НА ПЕНСИЮ! 

ОНИ БРОСИЛИ УЧИТЕЛЕЙ 
в «красной зоне» 

У региона  
ОСТРАЯ ВРАЧЕБНАЯ 
НЕДОСТАТОЧНОСТЬ 

У справедливости –
УРАЛЬСКИЙ ХАРАКТЕР  
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В 2021 году бюджет на здравоохранение со-
кратили на 2 млрд рублей. Удар пришелся по он-
кобольным. По инициативе Территориального 
фонда ОМС введены новые нормативы оказания 
медпомощи по профилю «Онкология». Бюджет 
урезали на 1 млрд рублей. В результате уже сей-
час дефицит препаратов для химиотерапии 
составил 85%. А число пациентов со злока-
чественной опухолью продолжает расти. Для 
большинства из них доступность «химии» – 
вопрос жизни и смерти.

допустили Небывалый рост 
смертНости

За год естественная убыль населения в Свердловской 
области увеличилась на 47%.  Почти вдвое!  А за шесть 
месяцев этого года в регионе скончались 32 717 человек, 
а родились только 20 876. Списать на пандемию не полу-
чится, ведь мы вымираем уже шестой год подряд. И это 
на фоне других регионов страны, которые прибавили 
в населении. Но теперь не только жить – умереть тоже 
многим не по карману. При погребении родственников 
жители Свердловской области стали покупать недорогие 
венки и гробы экономкласса. Такова реальность – резко 
выросли цены на ритуальные товары и принадлежности.

дважды в год  повышают тарифы   
в жкХ, а трубы гНилые

В Свердловской области – самые высокие 
тарифы на жилищно-коммунальные услуги  

в Уральском федеральном округе и в среднем 
по стране. По данным экспертов, тарифы на 
вывоз мусора завышены  в 4 раза! Но зар-
платы не растут. Долги свердловчан за жи-
лищно-коммунальные услуги составляют 
уже  14 млрд рублей. Большинство – долж-
ники поневоле. Тем временем 56% ураль-
цев, проживающих в сельской местности 

и малых городах, пользуются выгребными 
ямами. Износ сетей тепло- и водоснабжения 

даже в Екатеринбурге составляет 80%.

в ответе  за бескоНтрольНый  
рост цеН и Низкие зарплаты 

По уровню социального неравенства 
Свердловская область – на девятом месте в стра-

не. У нас 22 рублевых миллиардера и армия нищих! 
750 тысячам уральцев не хватает денег, чтобы ку-
пить еды! Если сегодня разделить среднюю зарпла-
ту уральца на 30 дней месяца, чтобы «дотянуть до 
получки», ему придется не есть три дня. 

А цены не думают падать. За год картофель по-
дорожал на 64%, сахар – на 51%, морковь – на 
59%, гречка – на 32%, подсолнечное масло – на 
18%. А сколько потратили родители в августе на 
сборы в школу ребенка? Порядка 30–35 тысяч   
рублей. И это только собрать одного ребенка!

Андрей 

КУЗНЕЦОВ
лидер уральских 
справедливороссов



2 Хроника нашей борьбы

Сейчас у них задача – «засушить» явку. 
Даже разнарядку дали главам в территории: 
не призывайте, не зовите людей на эти вы-
боры. Пусть копают картошку, едут на шаш-
лыки. Не идет народ – пусть не идет. 

Логика понятна: кто не пришел – за того 
проголосуют «как надо». 

Вот почему мы призываем: не дай-
те осуществиться их планам. Иначе это 
слишком дорого потом нашему региону  
обойдется. 

Единственное, что у нас пока не отняли 
или не обложили какими-нибудь налогами, – 
возможность проголосовать. 

Приходите на выборы и голосуйте! 
Участвовать в голосовании – единствен-

ная реальная возможность отменить губи-
тельную пенсионную реформу и отказаться 
от людоедской оптимизации здравоохране-
ния. 

Чтобы уходить на пенсию, а не в могилу.

эта избирательная кампания на урале – одна из самых грязных.  
на самом старте выборов они сделали все, чтобы не допустить 

наших сторонников до участия в кампании. началось  
откровенное запугивание увольнением врачей и учителей, 
заводчан, кто хотел выдвинуться от нас в законодательное 

собрание области. 67 кандидатов из-за угрозы потерять  
работу попросили партию не выдвигать их. Потом в ход пошли 

подметные листовки, запрет на размещение баннеров, поджог 
мобильных приемных и срыв встреч с людьми.  но и это не все!

МЫ ТОЖЕ уМЕЕМ ДЕЛАТЬ БОЛЬНО!

Выборы в Законодательное собрание Сверд-
ловской области будут проводиться под кон-
тролем справедливых наблюдателей. В течение 
всех трех суток голосования с 17 по 19 сентя-

бря наблюдатели от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ будут работать на изби-
рательных участках и присутствовать при под-
счете голосов. 

Мы гарантируем людям, что как они проголо-
суют, так и будет посчитано.

А махинаторов будем ловить за руку и привле-
кать к ответственности. Вплоть до уголовной!

Партийный проект «Справедливый наблюда-
тель» уже показал эффективность на мартовских 
выборах в Якутске, где наша партия заняла уве-
ренное второе место. А 22 августа на повторных 
выборах депутата горсовета в Липецке наши 
наблюдатели обеспечили чистоту голосования  
в округе кандидата от нашей партии Евдокии 
Бычковой. 

Бычкова победила с результатом 86,97% го- 
лосов. 

Если не дать украсть наши голоса, монополия 
партии власти будет разрушена.

секретарь Президиума 
центрального совета 
партии по работе с молодежью
руководитель федерального 
проекта партии
«справедливый наблюдатель»
кандидат в депутаты 
законодательного собрания 
свердловской области 

ЗАЧЕМ ЕДИНОРОССЫ  
«СуШАТ» ЯВКу НА ВЫБОРАХ?

депутат государственной думы, 
фракция ср

Первый заместитель 
председателя комитета  
госдумы по энергетике

кандидат в депутаты 
законодательного собрания 

свердловской области 

честному ВЫБОРу уРАлЬцЕВ
   

тех, кто попытается украсть голоса,  
остановит армия справедливых наблюдателей

В конце августа была совершена грубая про-
вокация. Под давлением со стороны сотрудников 
аппарата губернатора и мэров нескольких городов 
кандидатам-справедливороссам было предложено 
подписать кляузу на имя председателя партии Сер-
гея Миронова. В этом сфабрикованном обращении 
они требовали сменить состав кандидатов партии на 
выборах. Если Миронов этого не сделает, принужда-
ли снять свои кандидатуры с выборов. 

Реакция Миронова была мгновенной.

Председатель партии сПраведливая 
россия – за Правду сергей 
миронов направил депутатский 
запрос на имя генерального 
прокурора рФ игоря 
краснова. 

Миронов потребовал 
у Генпрокуратуры про-
вести проверку дей-
ствий должностных 
лиц. И взять ситуа-
цию по выборам в реги-
оне под контроль надзор-
ного органа.

– Чиновники принуждали на-
ших товарищей подписать некое 
письмо в мой адрес с требованием сме-
нить руководителя областной партий-
ной организации – якобы не того человека 
включили в списки кандидатов, а заодно под 
этим предлогом отказаться от участия в выбо-
рах. Считаю случившееся грубой провокацией. 

Солидные люди – мэры городов, директор депар-
тамента администрации главы области, – а ведут 
себя в высшей степени непристойно. Я уже не говорю 
о наглом попрании закона! Это не более чем отчаян-
ная попытка спасти партию власти от позорного 
поражения. В Свердловской области сам губернатор 
и еще два его заместителя возглавляют списки пар-
тии «Единая Россия» на выборах. Ну и как тут не вос-
пользоваться служебным положением?

КАК С ЦЕПИ 
СОРВАЛИСЬ!
Партия чиновников решилась  
на самую грязную провокацию

Накануне подготовки спецоперации по за-
чистке наших кандидатов в администрации 
губернатора получили итоги опросов, по ко-
торым мы уже опережаем «Единую Россию» на 
этих выборах. Начался аврал. 

Они, конечно, жмут на все рычаги, делают 
вбросы, строчат кляузы. 

Но наш народ на мякине не проведешь! Люди 
понимают, кто за народ,  а кто против народа. 
Да, они опустились до попрания норм закона, 
морали, приличий и здравого смыла, лишь бы 
нам нагадить.  Но это – первые признаки аго-
нии, начавшегося распада политической моно-
полии «профсоюза чиновников».

Анастасия 
ПАВЛЮЧЕНКОВА

мэрам городов велено не звать народ на голосование

Чтобы нормально жить. Работать и зараба-
тывать, зарабатывать – и покупать комфорт-
ное жилье, учиться и лечиться.

Не бояться рожать детей. Не бояться за 
свое и их будущее. 

Чтобы так было, 19 сентября надо прийти  
и проголосовать. 

Дмитрий 
ИОНИН

у ЕДИНОРОССОВ ИСТЕРИкА.  
РЕйТИНг ДОВЕРИЯ  
ДАВНО ИСЧЕРПАН

Андрей КУЗНЕЦОВ: 



3Мы ВоЗВраЩаеМ!

5
мы – Партия 
ПроФессиональных 
законодателей

По итогам работы Госдумы седьмого созыва в пя-
терку самых активных депутатов вошли три пред-
ставителя фракции СР. 

А самым плодотворным депутатом стал лидер 
нашей партии Сергей Миронов.  Да, большинство 
из его инициатив единороссовская Дума зарубила. 
Тем не менее нам удалось многого добиться:
 расширен перечень льготополучателей при 

оплате взносов на капремонт;
 отменен налог на 6 соток для пенсионеров  

и льготников;
 пролонгированы сроки действия и индексация 

материнского капитала;
 ужесточена ответственность для работода-

телей, которые задерживают выплату заработной 
платы;
 продлен до 14 дней срок расторжения догово-

ров страхования и отказа от навязанных услуг;
 введена уголовная ответственность для  

ЖЭКов, подделывающих протоколы собрания соб-
ственников;
 продлены сроки «дачной амнистии» и введена 

«гаражная амнистия»;
 ужесточена ответственность для коллекторов, 

которые кошмарят граждан;
 повышена ставка НДФЛ для тех, у кого зар-

плата выше 5 млн;
 отменен внутрироссийский роуминг на сото-

вую связь;
 отменен банковский роуминг при переводе 

собственных средств внутри России.

мы – единственная  
Партия, чья Программа 
в Период Пандемии 
легла в основу действий 
Правительства

Накануне пандемии 60% россиян не имели на-
коплений на «черный день», а каждый третий жил  
в кредит.

Партия СР отказалась в этот сложный для страны 
период от политического противостояния и сосредо-
точилась на защите здоровья, финансовых и эконо-
мических интересов россиян. 

Защищать было что! Вылезли ошибки оптимиза-
ции здравоохранения – дефицит врачей и больничных 
коек. У малого и среднего бизнеса в результате про-
стоя закончились деньги – предприятия стали должни-
ками по налогам и кредитам, начали сокращать штат.  
7 апреля состоялось совещание депутатов фракции СР 
с председателем Правительства РФ Мишустиным.

Мы передали главе Кабмина пакет антикризисных 
предложений.  Уже 8 апреля Президент Путин дал по-
ручения Кабмину к их реализации.

Что было сделано:
 впервые за все кризисные периоды были назна-

чены ежемесячные прямые выплаты семьям с детьми.
 расширен список пострадавших отраслей эконо-

мики, в него включили и непродовольственный сектор; 
 установлен максимальный размер пособия по 

безработице для всех – 12 130 рублей и по 3000 до-
полнительно на каждого несовершеннолетнего ре-
бенка;

ПРИЧИН 

 введены надбавки медикам, работающим с ин-
фицированными, и введено страхование их жизни; 
 установлены ограничения на оптовую и роз-

ничную торговлю медизделиями – наценка не бо-
лее 10%;
 введены кредитные каникулы для россиян, чьи 

ежемесячные доходы упали более чем на 30%; 
 учреждены «нулевые» зарплатные кредиты для 

бизнеса.

мы – единственная Партия, 
у которой есть Постоянно 
действующие центры  
защиты Прав граждан

В 2014 году лидер партии Сергей Миронов пред-
ложил Владимиру Путину открыть в стране сеть 
приемных, где люди смогут получить бесплатную 
помощь в защите своих трудовых, коммунальных, 
пенсионных, финансово-экономических, потреби-
тельских и других гражданских прав. Глава государ-
ства идею одобрил.  Сейчас Центры защиты прав 
граждан работают в 73 регионах России. В том чис-
ле в Екатеринбурге. 

Помощь в центрах защиты  
прав граждан получили уже  
3,5 млн россиян на общую сумму  
62 млрд 988 млн рублей. 

Это перерасчеты за ЖКХ-поборы, надбавки  
к пенсиям, выплата задолженностей по зарплате, 
назначение льгот и пособий, переселение из ветхо-
го жилья, расторжение кабальных кредитных дого-
воров и многое другое.

В Центрах не только помогают, но и обучают за-
щите прав. 

2 млн 914 тысяч граждан прошли обучение  
в Центрах по программам «Взять свой дом под кон-
троль», «Проверь платежку», «Проверь свою пен-
сию», «Если не платят зарплату», «Осторожно: мо-
шенники!», «Пациентам: что делать, если в аптеке 
нет льготных лекарств», «Дачникам: жизнь по но-
вым правилам», «Студентам: как вернуть деньги за 
перевод на «дистанционку».

мы Поддерживаем 
Президента, но никогда  
не Поддержим Провальные 
Планы либералов  
из Правительства

Наша партия принимала активное участие  
в обновлении Конституции. Мы уточнили по-
правку Президента об обязательной индексации 
пенсий и социальных выплат – не реже одного 
раза в год. Добились расширения полномочий 
Госдумы по ежегодным отчетам Центробанка  
и генпрокурора РФ. 

Ввели ответственность для чиновников Пра-
вительства за экологию и сохранение уникаль-
ного природного многообразия страны. Закре-
пили положения об ответственном отношении  
к животным. 

Каждый год наша партия готовит Альтерна-
тивный бюджет страны, в котором мы пока-
зываем, где взять дополнительные доходы для 
борьбы с бедностью и наполнения экономики 
свежей кровью. 

15 трлн рублей – и без новых налогов и по-
боров с народа! За счет правильного распре-
деления прибыли олигархов. Поставив запрет 
на вывод из страны активов. Обеспечив порядок 
на таможне и в госзакупках. 

единственная Партия, 
которая накануне выборов 
объединилась с левыми 
силами для сПасения 
страны

В феврале 2021 года прошел объединительный 
съезд трех социалистических партий, которые сто-
ят на защите народа. Мы объединились с партиями 
«Патриоты России» и «За правду». 

У нас сильная команда и общая цель – обеспечить 
достойную жизнь гражданам России. 

В политике – это конкуренция партий, выбор-
ность мэров и губернаторов народом, а не по указке 
сверху. Участие граждан в решениях, которые при-
нимает местная власть.

В экономике – устранение несправедливости 
в распределении доходов. Введение налога на ро-
скошь для супербогачей. Освобождение от налога 
тех, у кого маленькие зарплаты. Поддержка отече-
ственного производства и запрет на вывоз активов 
из страны. 

В социальной жизни – безусловное соблюдение 
Конституции РФ. Сейчас Основной закон страны 
чиновники не исполняют. Пылится на полке в ка-
бинетах чинуш. Мы – за бесплатную и доступную 
медицину. Бесплатное и доступное образование. За 
снижение пенсионного возраста и высокие зарпла-
ты россиян.

В жизни государства – ответственность каж-
дого чиновника за каждое решение. Чтобы любой 
гражданин мог зайти в интернет и посмотреть на 
страничке своего города и региона, куда направ-
ляются народные деньги. Сколько тратят слуги на-
рода. Если ворует или врет – неминуемая отставка  
и наказание. Коррупция должна быть приравнена  
к государственной измене. 
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свердловские коммуНисты 
покидают ряды партии  
прямо сейчас

Один из бывших капээрэфовцев в интервью 
СМИ пояснил, что общая безрадостная карти-
на и уныние в рядах партии – это закономер-
ный итог ее многолетнего странного развития. 
Кроме того, сегодня только одна партия по-
настоящему защищает «левые взгляды и идеи 
социализма» – вот почему коммунисты массо-
во вступают в ряды партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Кризис в КПРФ тянется  

19 СЕНТЯБРЯ СР возьмет большинство  
в Свердловской области

оПросы избирателей, Проведенные в городах свердловской 
области в августе, Показали сенсационные результаты

Для партии власти на Среднем Урале наступают 
мрачные времена. Такого падения рейтинга «Еди-
ной России» Свердловская область не знала никог-
да. И даже активная плакатная реклама с изображе-
нием губернатора не спасает ситуацию. 

так, по данным социологических исследований 
группы «урал-социум», среди избирателей, 
которые точно пойдут на выборы, за «единую 
россию» собираются голосовать уже только 15,7%. 
на сегодня это третья позиция в рейтинге. 

На первое место вышла СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ – 23,5%, на втором КПРФ – 
17,4%, на четвертом ЛДПР – 13,4%. Остальные 
партии, участвующие в выборах, не преодолева-
ют проходной барьер в 5%. 

Причиной продолжающегося падения рейтинга 
партии власти эксперты называют неадекватную  
и навязчивую информационную кампанию, в ходе 
которой гражданам страны навязывается благост-
ная картинка успехов власти, которая очень сильно 
не соответствует реальности в большинстве регио-
нов России.

Почему российские пенсионеры
восприняли новость о единоразовой  
выплате в 10 000 рублей  
как предвыборный подкуп

Вроде бы хорошая затея – выдать всем пенсио-
нерам страны по 10 000 рублей. А военным пен-
сионерам – по 15 000. Ведь государство задолжа-
ло нашим старикам в разы больше. Наша партия 
вообще предлагала ввести ежегодную 13-ю пен-
сию для пенсионеров страны. Ежегодно индек-
сировать пенсии всем пенсионерам на реальный 
уровень инфляции. Но нет.

Выплатят власти эти деньги единоразово. 
И горько от того, что вспоминают о пенсионе-

рах наших чиновники лишь один раз в пять лет: 
перед федеральными выборами. 

Помните, как в 2016 году, так же, накануне вы-
боров в Госдуму, деньги раздавали? Пенсионеры 
обрадовались. Снова поверили и проголосовали. 

А потом избранные «благодетели» приняли за-
кон о повышении пенсионного возраста. 

дали 10 000 рублей, а отняли пять лет  
жизни и сотни тысяч, недоплаченных  
к пенсии. отказали в индексации пенсий 
работающим и урезали в льготах  
на бесплатный проезд, санаторных  
путевках, медицинских услугах. 

А как они цены на все подняли! 
В связи с происходящим в социальных сетях – 

тысячи комментариев. И в несправедливости 
тех, кто возмутился или шутит, не упрекнешь!

«10 тысяч, если кому-то помогут – то, 
конечно, хорошо. Плохо, если эти  
10 тысяч помогут остаться у руля «ЕдРу», – 
считает Владимир Степанович К., 
пенсионер из Верхней Туры.

«Деньги берём и голосуем против 
«Едра», против тех, кто обманул народ 
с пенсионным возрастом», – призывает 
Ирина М., учительница из Кировграда.

«Ну, вот. Значит, снова цены ещё раз 
вырастут. Надо же эти 10 000 вернуть 
в казну», – грустно пишет Евгения С., 
многодетная мама из Красноуфимска.

Почему коммунисты массово вступают в ряды СР

с 2003 года, когда в центральном и местном ру-
ководствах началась кадровая чехарда, расска-
зал собеседник информационного агентства.

Тогда остро встал вопрос об омоложении орга-
низации, однако вожди не решились на обновле-
ние КПРФ. Несогласные с политикой руководства, 
выступавшие за перемены были исключены из 
партии.

Народ этой склоки коммунистам не простил  
и ничего не забыл.

«В сегодняшнем виде КПРФ – это путь в ни-
куда, – поделился со СМИ собеседник, – левые 
силы находятся в раздробленном и разобщен-
ном состоянии. Главная задача в этих условиях – 

сплотить всех несогласных с политикой партии 
власти, собрать их в один мощный кулак. Это 
удалось сделать партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ. Которая накануне выборов 
создала коалицию и объединила в своих рядах 
патриотов и заправдинцев». 

именно сПраведливая россия  
сПособна стать той силой,  
которая объединит на своей ПлатФорме 
многие левые Партии. лозунги 
сПраведливой россии, социальные  
По своей сути, реалистичные,  
этим людям гораздо ближе. 

*исследование проводилось с 01.08.2021 по 25.08.2021 в 30 населенных пунктах области методом поквартирного опроса по половозрастной выборке 2500 респондентов. погрешность – не более 3%. заказано 
и оплачено региональным отделением партии Справедливая роССия - за правду  в Свердловской области. респондентам предлагалось ответить на следующие вопросы: «Собираетесь ли вы пойти на 
выборы депутатов законодательного собрания?», «за какую партию из предложенного списка вы проголосуете, если выборы состоятся в ближайшее воскресенье?»

СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Зеленая 
альтернатива  

Затрудняюсь ответить  

КПРФ  

ЛДПР  

Яблоко  

Новые люди  

Партия Роста  

Единая Россия  

23,5%
17,4%

15,7%
13,4%

2,2%
2,2%

1,3%
0,5%

23,8%

ЕСЛИ БЫ ВЫБОРЫ 
ПРОШЛИ В СЛЕДУЮЩЕЕ 
ВОСКРЕСЕНЬЕ*,  
УРАЛЬЦЫ  
ПРОГОЛОСОВАЛИ  
БЫ ТАК
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Андрей КуЗНЕцОВ: 

у справедливости – 
уРАлЬСкИй хАРАкТЕР

на нынешних выборах список кандидатов от ср впервые возглавил председатель 
свердловского отделения партии андрей кузнецов.

в прошлом – известный уральский журналист, а ныне – руководитель сети центров защиты 
прав граждан. Помимо активной общественной деятельности кузнецов более четырех лет 
возглавляет группу законопроектной работы фракции ср в государственной думе. 

бескомпромиссные предвыборные выступления, убедительность, с которой андрей  
кузнецов расправляется с политическими оппонентами в ходе дебатов на радио  
и телевидении, всколыхнули неподдельный интерес к личности набирающего популярность 
нового уральского политика. 

о пути в законодательную власть, уральском характере и главных целях избирательной 
кампании – в откровенном интервью.

Андрей Анатольевич, есть такое рас-
хожее мнение, что все главные чер-
ты характера и личности закладыва-
ются в человеке в первые пять лет 
жизни. Вы помните свое детство? 
Поделитесь самыми яркими воспо-
минаниями…

– Я родился в поселке Ис в 25 километрах  
к северу от Нижней Туры. Мы жили в доме офи-
церских семей на самом краю 
поселка. Прямо за домом на-
чиналась огромная ураль-
ская тайга на многие-мно-
гие километры. Именно этот 
огромный таежный лес, не-
вероятный по чистоте воздух, 
запах свежей хвои – самые яр-
кие и любимые воспоминания 
детства. 

Ощущение крепости, какого-
то мощного места силы. Я уве-
рен, в характере и душе каждо-
го, кто родился на Урале, есть 
дыхание вот этого величия 
уральской тайги. И теперь без 
нашей уральской тайги долго не 
могу. Тянет.

 Хотя, конечно, основы харак-
тера закладывает семья. Мне в 
этом смысле повезло – я родил-
ся в семье потомственных воен-
ных. Мой дед Иван Михайлович 
воевал, дошел до Берлина и по-
том служил. Отец – кадровый во-
енный, служил в войсках ПВО. И у отца, и у мамы 
родственники были в основном служивые: воен-
ные врачи, офицеры летчики, офицеры ПВО. По-
этому тема служения, долга и ответственности за 
общее дело в нашей семье, можно сказать, про-
низывала все. 

Нет слова «не хочу», есть слово «надо» – не-
хитрая формула применялась практически ко 
всему: будь то учеба, обязанности по дому или 
отношение к просьбам сестер, братьев. Может, 
поэтому у меня не было проблем с учебой –  
я не мог подвести родителей… И школу окон-
чил с медалью. Очень благодарен родителям. 
Они дали мне верный компас, которым я поль-
зуюсь до сих пор.

Сейчас часто видитесь с родите-
лями?

– К сожалению, мама умерла от онкологии 
рано, в 43 года, когда я еще был студентом. Сей-
час, оглядываясь назад, если бы это было возмож-
но, я очень хотел бы вернуться в прошлое, чтобы 
уделить ей больше времени и внимания. Но увы, 
это невозможно.  Нынешним студентам хочу пе-
редать: ребята, цените время, проведенное с ро-

дителями, его не вернуть. С отцом 
у нас до сих пор неразрывная связь. 
И сегодня его советы и оценка моих 
решений для меня очень важны.  

А профессию журналиста 
как выбрали? 

– Я готовился к военной карьере. 
Но все неожиданно изменилось. 
Отца по службе перевели в Пермь, 
когда я уже учился в 9-м классе. 
Через год, примерно за два месяца 
до школьных выпускных экзаме-
нов меня на перемене остановила  
завуч. Взяла за руку и застави-
ла внимательно выслушать. Она 
была так настойчива, что я слегка 

даже опешил. До сих пор пом-
ню, смотрит мне в глаза и гово-
рит: «Кузнецов! Запомни, тебе 
надо поступать на журналистику  
в УрГУ, в Свердловске! Там будут 
нужны публикации в газете, твор-
ческий конкурс. Я тебе дам реко-

мендацию, завтра же езжай в газету, время есть, 
опубликуешься и поедешь поступать. Не вздумай 
отказываться!»  Вот так, на школьной перемене, 
круто изменилась моя биография. Я отправился 
в газету, начал писать и публиковать заметки,  
а потом уехал поступать в УрГУ.  

Не пожалели, что не стали военным?

Нет. В журналистике я действительно нашел свое 
призвание. И не только в профессии. На журфаке  
я познакомился со своей будущей женой, с которой 
мы живем уже 28 лет, а в этом году отправля-
ем на учебу наших сына и двух дочерей, кото-
рым осенью исполняется по 18 лет.

андрей кузнецов – коренной уралец, родился 29 мая 
1972 года на Севере Свердловской области, в поселке ис 
нижнетуринского района в семье кадрового офицера пво. 

образование высшее: факультет журналисти-
ки уральского государственного университета  
им. а.М. Горького. 
 С 1994 года, работая в различных СМи, прошел путь 

от корреспондента отдела новостей «областной газеты» 
до редактора газеты «новая хроника». автор и ведущий 
телевизионных общественного-политических программ 
телеканала «10 канал – губерния». 
 работал в горячих точках во время вооруженного 

конфликта на территории чеченской республики в 1995–
1996 годах. награжден нагрудным знаком «за отличие  
в службе  II степени» вв Мвд рФ. 
 в 1998 году создал и возглавил уральский институт 

прикладной политики и экономики – первый в регионе 
консалтинговый институт по вопросам изучения обще-
ственного мнения и социально-экономических отноше-
ний.
 в 2001 году основал агентство «урал паблисити мо-

нитор» – крупнейшую репутационную базу данных о пер-
сонах и предприятиях Свердловской области. 
 в 2003 году участвовал в подготовке Стратегии раз-

вития города екатеринбурга, создании маркетинговой 
концепции развития микрорайона академический. 
 в 2012-2013 годах работал первым заместителем 

руководителя администрации губернатора Свердловской 
области.
 С 2014 года – советник председателя партии «Спра-

ведливая россия» С.М. Миронова.
 С 2019 года – заместитель руководителя аппарата 

фракции партии Ср в Госдуме.
 С 2021 года – руководитель аппарата фракции Ср  

в Госдуме. 

Партийная деятельность
 С 2013 года – советник председателя партии  

С.М. Миронова по вопросам идеологии.
 С 2014 года возглавил идеологический сектор из-

бирательного штаба партии «Справедливая россия».
 С 2017 года – руководитель проекта сети центров 

защиты прав граждан «Справедливая россия».
 С 2018 года избран секретарем президиума партии 

по идеологии.
 С 2019 года избран председателем регионального от-

деления «Справедливой россии» в Свердловской области. 
 в 2021 году избран секретарем президиума партии 

по вопросам защиты прав граждан.

Факты биограФии

настоящая журналистика – 
это острый нож, которым 
отделяют ложь от правды 
в борьбе за интересы 
человека и гражданина

Честный раЗГоВор
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Журналистика, по-вашему, благород-
ное дело?

– Все зависит от человека. Какие у тебя прин-
ципы, такая и журналистика. В университете нас 
учили искать и говорить правду. И это было выс-
шей ценностью в работе. Через два года после 
окончания факультета журналистики у меня уже 
были три добровольные командировки в пыла-
ющую войной Чечню. В моем понимании насто-
ящая журналистика – это тоже служение. Одно 
хорошее честное журналистское расследование 
способно разворачивать общественное мнение 
целого города, региона и даже страны. Настоя-
щий журналист – всегда защитник прав граждан. 
Всегда поборник закона. И настоящая журнали-
стика – это острый нож, которым отделяют ложь 
от правды в борьбе за интересы человека и граж-
данина. Этот принцип остается и сейчас, когда 
люди приходят к нам за помощью в Центры защи-
ты прав граждан.

Насколько чеченские командировки 
изменили Ваше отношение к власти? 
Вам удалось отделить правду от лжи?

– Мне довелось увидеть и осознать кровавую 
катастрофу, которая возникла, когда власть  
и народ перестали слышать и доверять друг дру-
гу. До сих пор, когда вижу протестные уличные 
шествия или нервные митинги, вспоминаю тол-
пы народа у дудаевского дворца, разрушенный 
Грозный, кровь и трупы. Грань, после которой 
из уличных криков вырастает гражданская бой-
ня, – очень хрупкая грань. И те, кто раскачива-
ет ситуацию, как правило, остаются в стороне,  
а расплачиваются за это мирные жители да маль-
чишки-срочники, как это было в той же Чечне.   

Мое личное потрясение от чеченских событий 
было настолько сильным, что я принял решение 
профессионально заняться вопросами изуче-
ния и формирования взаимоотношений власти 
и общества. Уже в 1998 году мы вместе с кол-
легами создали Уральский институт приклад-
ной политики и экономики – первую частную 
экспертно-консалтинговую компанию, которая 
профессионально занималась не только изуче-
нием общественного мнения, но и разрешени-
ем общественных социально-экономических 
конфликтов на промышленных предприятиях, 
а также внутри муниципалитетов. С этого вре-
мени мы стали профессионально  и системно 
изучать вопросы формирования и деятельности 
органов власти всех уровней.

В 1999 году Вы участвовали в созда-
нии и дальнейшей работе нашумевше-
го Движения «МАЙ», прославившегося 
как раз «нервными митингами» и при-
нудительными диалогами с мэрами 
городов. И даже 53-дневным палаточ-
ным городком протеста возле здания 
Правительства Свердловской области. 
Сколько лет Вам тогда было? 

– Мне тогда было 27 лет, и я, несмотря на воз-
раст, был одним из лидеров Движения, входил  
в Бюро Совета и возглавлял отдел по идеологии. 
Впрочем, среди членов Бюро тогда самому стар-
шему было всего 33 года. Это было время, когда 
в результате грабительской ваучерной привати-
зации уральские промышленные предприятия 
захватывались спекулянтами и жуликами всех 
мастей. Они откачивали прибыль, высасыва-
ли из предприятий все деньги, обрекая тысячи 
работяг по всей области на многомесячные за-
держки зарплат. Налоги тоже не платили. Эко-
номика Урала стремительно валилась на бок. 
Очень быстро кризис неплатежей перешел  
в бюджетную сферу – начались многомесячные 
задержки пенсий пенсионерам и зарплат учите-
лям, врачам и другим бюджетникам. 

Заставить власть выйти из спячки и действо-
вать, обеспечить выплату долгов стало глав-
ной целью нашего общественного движения.  

В очень короткие сроки, всего за 4 месяца число 
членов движения превысило 60 тысяч человек. 
Лидер «МАЯ» Александр Бурков тогда вышел во 
второй тур губернаторских выборов и проиграл 
их. Но мы добились погашения долгов бюджет-
никам, а еще через полгода Движение «МАЙ» 
провело в областную Думу своих депутатов  
и создало свою фракцию. И это было доказатель-
ством нашей правоты, народ нас поддержал.  

Сегодня, спустя годы, Вы как оценива-
ете то, что было сделано Движением 
«МАЙ»? Протестные меры, которые 
применялись тогда, были оправдан-
ны? Насколько полезен этот опыт се-
годня, спустя 20 лет?

– Людям вернули их зарплаты. Это, конечно, 
важный результат. Это был серьезный опыт кол-
лективной защиты прав граждан в отношениях 
с властью. Власть тогда тоже начала меняться 
под нашим давлением. 

Но тогда это была другая страна и другое за-
конодательство. Сегодня то, что мы делали тог-
да, было бы признано противозаконным. Этот 
опыт сегодня не может быть применен. 

Но спустя 20 лет мы стали 
профессиональнее и силь-
нее с точки зрения знания 
законов и правовой защи-
ты. И если бы сегодня по-
вторилась такая ситуация 
с долгами по зарплате, мы 
бы просто составили кол-
лективный иск и через суд 
заставили все выплатить  
с большими штрафами. 

Сегодня с помощью про-
фессиональной судебной 
защиты можно сделать 
больше пользы, чем если вы-
вести людей на улицы. 

Кстати, проект «Справедливое ЖКХ» и Цен-
тры защиты прав граждан развивались именно 
так: мы создаем через суд положительный при-
мер решения проблемы, и все, кто сталкивается 
с похожим нарушением прав, уже могут пользо-
ваться шаблоном. 

Например, когда в доме по улице Посадской  
в Екатеринбурге мы через суд заставили управ-
ляющую компанию вернуть жильцам 2 млн 
рублей по перерасчету за отопление, впослед-
ствии сотни домов по всему городу получили 
возврат средств по перерасчету за отопление 
от своих управляющих  компаний уже без суда.  
И ежегодно такие перерасчеты ведутся уже в ав-
томатическом режиме – по 200–300 млн рублей 
возвращаются жильцам.  

По этой технологии наши Центры защи-
ты прав граждан по всей стране за 6 лет су-
ществования вернули людям более 60 млрд  
рублей. 

Без митингов и шествий. Только за счет про-
фессиональной правозащитной работы.

  
Вы руководите всероссийской сетью 
Центров защиты прав граждан, со-
стоящей из 83 Центров. Вас называют 
автором этого проекта, ставшего ос-
новой работы с гражданами на местах 
партии «Справедливая Россия». Рас-
скажите, как создавался этот проект?

– Народ у нас не знает своих прав и не умеет 
их защищать. Никакие изменения во власти не 
принесут результата, если люди не будут сами 
пользоваться своими правами. И это главное 
в идее Центров защиты прав граждан. В осно-
ву этого проекта был положен опыт просве-
тительской программы «Справедливое ЖКХ», 
созданной нами в Екатеринбурге совместно  
с Александром Бурковым, Геннадием Ушако-
вым, Дмитрием Иониным и Александром Кара-
ваевым. 

В 2014 году мы вместе с Бурковым пред-
ложили председателю нашей партии Сергею 
Михайловичу Миронову концепцию Центров, 
в которых на постоянной основе проводилась 
бы просветительская работа по защите прав 
граждан не только в сфере ЖКХ, но и по всем 
остальным проблемам, с которыми сталкива-
ются граждане. 

Суть работы простая – прием обращений, вы-
бор наиболее массовых, доведение при необхо-
димости судебного дела до завершения, созда-
ние положительных прецедентов с последую-
щим обучением граждан на семинарах. 

Предложили также выпускать газету, в кото-
рой рассказывать людям о том, как можно защи-
щать свои права в самых типовых случаях их на-
рушения. Миронов поддержал эту идею. В тече-
ние двух лет мы смогли развернуть сеть Центров 
уже в 73 регионах страны. 

Кроме сети Центров защиты Вы воз-
главляете региональное отделение СР 
в Свердловской области и руководите 
законодательной группой в аппарате 
фракции партии в Госдуме. Как Вам 
удается совмещать все это и успевать, 
раскройте секрет? 

– Нет никакого секрета. 
Я живу в Екатеринбурге, 
здесь живет вся моя семья. 
Здесь же, в Екатеринбурге, 
мы создали многофункци-
ональный Центр защиты 
прав граждан «Справедли-
вая Россия», отсюда мы вза-
имодействуем с федераль-
ным Центром. То есть вся 
сеть большей частью управ-
ляется отсюда, из Екатерин-
бурга. Мы освоили техноло-
гии видеоприема граждан, 
удаленного обмена инфор-

мацией и видеоконференций, на которых прохо-
дит большинство наших планерок, совещаний и 
контрольных мероприятий. 

В Москве работает юридическая служба, 
методический отдел и редакция просвети-
тельских проектов, там же изготавливают-

наши центры защиты прав граждан по всей 
стране за 6 лет вернули людям более  
60 млрд рублей. без митингов и шествий. 
только за счет профессиональной 
правозащитной работы

меня так учили: нет слова «не хочу», 
есть слово «надо»!
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ся наша газета и просветительские брошюры. 
Что касается работы в Государственной Думе, то 
можно сказать, что последние 4 года я работаю  
в режиме депутата Государственной Думы, ког-
да в течение месяца рабочий график четко поде-
лен на региональные и пленарные недели. В мои 
обязанности входит разработка предложений по 
законодательным инициативам партии, исходя 
из той информации о проблемах граждан, ко-
торую дают Центры, а также с учетом информа-
ции, публикуемой в федеральных и региональ-
ных СМИ. Именно от работы нашей группы пла-
нирования зависит, когда и какой законопроект 
партия будет вносить на рассмотрение Госдумы.    

В 2012–2013 годах Вы работали пер-
вым заместителем руководителя ад-
министрации губернатора Свердлов-
ской области. Расскажите подробнее 
об этом. 

– Здесь есть предыстория. Как я уже гово-
рил, созданный нами Институт прикладной 
политики и экономики, исполнительным ди-
ректором которого я являлся, более 10 лет 
занимался экспертным сопровождением во-
просов разрешения социальных конфликтов, 
проблем формирования и работы органов 
местной власти. Мы активно работали и с 
командой губернатора Росселя, и с депутата-
ми Госдумы. К примеру, вместе с депутатом 
Госдумы Георгием Леонтьевым продвигали 
законопроект о введении минимальных го-
сударственных социальных стандартов. Бла-
годаря этому закону страна должна была ре-
шить проблему несправедливого распреде-
ления средств между регионами и Москвой. 
После разгона Уральской Республики пробле-
ма увода основных налоговых поступлений в 
Москву только обострилась: было очевидно, 
что нужно изменять законодательство, что-
бы избежать социального конфликта по теме 
социального неравноправия жителей разных 
регионов страны.   Тогда удалось принять за-
конопроект в первом чтении. 

Однако с приходом в Госдуму партии «Единая 
Россия» этот законопроект был навсегда удален 
из повестки парламента. 

Немало работы было и внутри области. Назову 
лишь некоторые большие проекты, которые мы 

реализовали за это время. Вывод из забастовочной 
и предзабастовочной ситуации таких промыш-
ленных предприятий, как Южуралникель, СУБР, 
возвращение ВИЗ-Стали в собственность росси-
ийских акционеров, разработка маркетинговой 
концепции строительства Академического ми-
крорайона в Екатеринбурге, участие в разработке 
Стратегического плана развития Екатеринбурга и 
ряд других. 

Одним из регулярных проектов нашей ком-
пании, начиная с 2001 года, была подготовка 
аналитических материалов и рекомендаций по 
вопросам социально-экономического развития  
и формирования общественных связей для 
администрации губернатора Свердловской  
области. 

Весной 2012 года после изучения очередной 
нашей аналитики губернатор пригласил меня на 
разговор и предложил включиться в работу адми-
нистрации. Чтобы на практике применить реко-
мендации нашего института в вопросах выстра-
ивания общественных связей и социально-эконо-
мической стратегии. 

Для меня это был интересный шанс самому при-
менить на практике те наработки, которые у нас 
были. Одним из таких проектов стало создание 
плана социально-экономического развития и вос-
становления промышленной агломерации горо-
дов севера Свердловской области – Североураль-
ска, Краснотурьинска, Карпинска и Волчанска. 

Впервые нам удалось провести большое обсуж-
дение такого плана на расширенном выездном 
заседании Правительства в городе Североураль-
ске. Кроме того, в сферу моих полномочий во-
шло планирование публичной деятельности гу-
бернатора и формирование выборных органов 
представительной и исполнительной власти всех 
уровней в целом по Свердловской области.

Вы занимали очень высокое поло-
жение в структуре областной вла-
сти. Даже входили в Президиум Пра-
вительства области. Но добровольно 
покинули свой пост. Почему?

– Работа органов региональной власти напря-
мую зависит от того, какие решения принима-
ет Правительство страны. Сегодня регионы по-
ставлены в положение попрошаек. Распределе-
ние доходов между регионами также далеко от 
справедливости. Регионы страны, и наш в том 
числе, имеют огромные долги. Я отвечал за блок 
внутренней региональной политики. Приез-
жая в районы и города области, я ставил задачи 
местной власти, контролировал исполнение по-

ручений губернатора и в то же время понимал, 
что у местной власти нет ресурсов эти поручения 
исполнять. 

Осознавал, что не разделяю эту политику, но  
и повлиять на ее изменение, находясь в структу-
ре исполнительной власти, также не могу. Проб- 
лемы, которые ставил Эдуард Россель, остава-
лись нерешенными. 

Продолжать работу в таком положении с моей 
стороны было бы нечестно. И я ушел, потому что 
для меня важен не процесс, а результат. 

Тогда пришло четкое понимание: чтобы из-
менить систему, нужно идти в законодательную 
деятельность.  Так совпало, что буквально через 
полгода я получил предложение от председателя 
партии «Справедливая Россия» Сергея Мироно-
ва – именно по работе с законодательной повест-
кой фракции в Госдуме. 

Кстати, в центральном руководстве нашей 
партии много уральцев, я бы даже сказал, что 
«Справедливая Россия» имеет уральские корни – 
ведь именно на Урале рождались и развивались 
на всю страну наши проекты «Справедливое 
ЖКХ» и Центры защиты прав граждан. Поэтому 
неслучайно у нас говорят: у справедливости – 
уральский характер.

  
Если на выборах эсеры возьмут 
большинство в Заксобрании, какие 
решения будете проводить в первую 
очередь?

– Первым делом – закон о поэтапном увеличе-
нии минимальной заработной платы в регионе.  
В этом году приравняем ее к МРОТ Москвы. Это 
чуть больше 20 тысяч рублей. Это позволит под-
нять заработные платы в области почти в два раза 
уже в этом году. В следующем – доведем до 31 ты-
сячи рублей. Второе – установим законодательную 
обязанность Правительства взаимодействовать 
со всеми, в том числе и независимыми профсою-
зами. Чиновникам будем вменено в обязанность 
следить за тем, как владельцы предприятий повы-
шают зарплату. Третье – создадим комиссию по 
пресечению незаконных поборов в учреждениях 
образования и здравоохранения.  У нас большой 
план законодательной деятельности, целью кото-
рого является восстановление утраченных соци-
альных гарантий и возможностей в регионе.

Почему эти решения не принимает ре-
гиональная власть?

– Не хотят портить отношения с крупными ра-
ботодателями – металлургическими и торговы-
ми олигархами. Им ведь придется отдать народу 
значительную часть своей прибыли. Но другого 
выхода нет. Делиться придется! И это обязатель-
но даст другой положительный эффект – круп-
ный бизнес получит право также предъявлять 
повышенные требования к качеству решений 
органов власти. 

Последний вопрос. Что Вас радует  
и делает счастливым? Что мотивирует 
в жизни идти вперед?

– Я – человек результата, а не процесса. Сча-
стье переполняет, когда не только что-то пре-
одолеваешь, а именно видишь результат своей 
работы. Когда удается сделать действительно 
что-то важное и полезное для людей – например, 
когда семья въезжает в новую квартиру взамен 
ветхого жилья. Или когда удается добиться вы-
деления положенной квоты на дорогостоящую 
операцию, и человеку реально спасают жизнь. 

Радуюсь, когда получаю письма благодарно-
сти. Потому что тот, кто благодарит, сам уже 
становится носителем доброго духа. И сегодня, 
когда вокруг столько проблем и человеческой 
злобы, это очень важно. 

Конечно, радуюсь успехам детей. Счастлив, 
когда в семье все здоровы и можно провести 
вместе выходные на природе. А если вдруг слу-
чается, что накапливается полоса каких-то не-
взгод, трудностей – я иду в лес. Дышу свежей 
хвоей, набираюсь спокойствия и сил. Как 
в детстве.

урал – мощное место силы. в характере  
и душе каждого, кто родился на урале,  
есть дыхание величия уральской тайги. 
долго не могу без нее. тянет

Первым делом примем закон о поэтапном 
увеличении минимальной заработной платы 
в регионе. в этом году приравняем ее  
к мрот москвы – чуть больше 20 тысяч 
рублей. это позволит поднять заработные 
платы в области почти в два раза уже в этом 
году. в следующем – доведем до 31 тысячи
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МЫ ТРЕБУЕМ:

За бесПЛатнУЮ и ДостУПнУЮ МеДиЦинУ!

Массовые увольнения врачей из-за низких зар-
плат и невыносимых условий работы все чаще 
попадают в телесюжеты.

Чиновники обещают справиться с кадровым 
кризисом до 2024 года. За счет выпуска из медву-
зов дипломированных специалистов. Но захочет 
ли квалифицированный специалист отправиться 
в государственную поликлинику за 300 км от об-
ластного центра? На низкую зарплату и высокие 
нагрузки, без предоставления жилья и полноцен-
ных социальных гарантий? Уверена, нет!

поКа ГоСударСтво не начнет уважать 
проФеССию врача, доСтойно ее 
оплачивать и дорожить КаждыМ 
СпециалиСтоМ, врачей будет не хватать.  

Принято считать, что медицина у нас бесплатная. 
Ведь у каждого есть полис ОМС: иди и лечись бес-
платно. 

За неработающих в Фонд ОМС отчисляет регио-
нальный бюджет. За работающих – работодатель по 
5,1% из зарплаты работника. 

Мы ежегодно оплачиваем визиты к врачу, анали-
зы и обследования.

при зарплате в 20 000 ежегодные отчисления 
в фомс составляют 14 069 рублей.
с 25 000 рублей – уже 17 586 рублей (!)  
в год. если зарплата 50 000, ежегодное 
отчисление – 35 172 (!). и так далее.

А сколько выделяет ФОМС на годовую врачеб-
ную помощь одному пациенту?

11 000 рублей в год – столько 
предусмотрено бюджетом Фонда 
обязательного медицинского 
страхования на лечение одного пациента 
бесплатно, по системе омс. 

Что нам положено за эти деньги? По утвержден-
ным ФОМСом тарифам столько стоит 8 визитов  
к терапевту. Без лекарств, без диагностики и стаци-
онарной помощи. 

В то же время в европейских странах на одно-
го застрахованного заложено 1 200 евро (или  
105 тысяч рублей) в год.

у РЕгИОНА  
ОСТРАЯ ВРАЧЕБНАЯ 
НЕДОСТАТОЧНОСТЬ

замначальника областного 
госпиталя ветеранов войн

кандидат в депутаты 
законодательного собрания 

свердловской области

Екатерина
ЕСИНА

Зато не экономит ФОМС на собственных рас-
ходах.  Ежегодно до 35% от собранных за счет на-
ших взносов средств ФОМС тратит на собственное 
содержание: зарплаты и премии чиновников, ро-
скошные офисы, автопарк и пр. 

Конечно, эти чиновники важное дело делают. 
Ведь на них возложена функция контролировать 
содержание медучреждений и лечение больных. 
Но система работает криво: сначала пациенту ока-
зывают «услугу», а потом ФОМС покрывает медуч-
реждению расходы. Если врачебную помощь ока-
зали не по навязанным «стандартам», больницу  
и лечащего врача оштрафуют. И вот уже больницы 
начинают экономить на пациентах, урезать необ-
ходимые процедуры, исследования. А некоторые – 
подменять бесплатные услуги платными. Где-то 
часть анализов можно сдать только за деньги.  
Где-то – за рентгеновскую пленку попросят допла-
тить 1000 рублей. Как-то же надо выживать!

оказаНие  
качествеННой  
медициНской помощи

воссоздать единую государственную систему 
здравоохранения, где объем и качество 
медпомощи не зависят от доходов и места 
проживания уральца;
прекратить практику недофинансирования!  
расходы на здравоохранение должны стать 
приоритетными в региональном бюджете; 
Сделать бесплатным весь процесс лечения:  
от направления на анализы до назначения  
лекарств по результатам диагностики;
Финансировать медучреждения напрямую. 
исключить ФоМС из системы государственного 
финансирования медучреждений. исключить 
частные страховые компании из системы 
медобслуживания; 
запретить оптимизацию медучреждений в малых 
городах и сельской местности! обеспечить 
госфинансирование исходя из потребностей  
жителей, а не числа проживающих;  
вернуть медпункты в каждое село  
и в каждую школу. для удаленных территорий 
организовать передвижные амбулатории; 
расширить квоты на оказание 
высокотехнологичной медпомощи. Создать 
патронажную службу с привлечением среднего 
медицинского персонала;

утвердить предельные цены на лекарственные 
препараты: не более 10% надбавки от цены 
производителя; 
вернуть государственные аптеки с бесплатными 
жизненно важными лекарствами для детей, 
пожилых людей, инвалидов, ветеранов вов  
и беременных, больных онкологией, сахарным 
диабетом и другими заболеваниями с риском для жизни;  
восстановить систему государственных 
санаториев и ликвидировать дикую очередь для 
реабилитации и профилактики заболеваний;
восстановить фармацевтическое производство. 
открыть новые предприятия по производству 
расходных материалов для системы 
здравоохранения.

ввести обязательную диспансеризацию  
и профосмотры на предприятиях и в учреждениях 
всех форм собственности, в детских садах, школах, 
средних и высших учебных заведениях; 
разработать систему мер поддержки  
для ответственных работодателей;
принять программу реконструкции  
и строительства лечебно-профилактических  
и санаторных учреждений;
поощрять здоровый образ жизни. Сделать 
развитие этого направления частью 
государственной политики, подкрепленной 
достаточным финансированием.

профилактика и реабилитация

деФицит врачей в СвердловСКой 
облаСти СоСтавляет 1500 человек. 
по обеСпеченноСти МедицинСКиМи 
КадраМи наш реГион в аутСайдерах:  
на 1000 человек приходятСя тольКо  
27 медицинских сПециалистов.

установить единую тарифную сетку оплаты 
врачей и медперсонала по всей стране: 
твердый оклад как часть оплаты труда 
вне зависимости от места проживания;
установить норму допустимой нагрузки 
медицинских работников всех специальностей;
вернуть медицинским работникам отмененные 
социальные гарантии: полноценные выплаты 
за вредность и горячий стаж, прежние 
условия (до пенсионной реформы) выхода 
на досрочную пенсию, все льготы для 
медицинских работников, работающих  
в сельской местности;
Приравнять медицинских работников  
в статусе к госслужащим; 
законодательно закрепить за медработниками 
право на целевые субсидии в приобретении 
жилья, «подъемные» при переезде  
в отдаленные районы, прибавку к пенсии  
в размере 25%;
расширить государственную программу 
целевого обучения медицинских специалистов, 
в соответствии с прогнозом на 10-15 лет вперед; 
воссоздать механизм обязательной 
последипломной подготовки врача от 1 до 5 лет; 
увеличить финансирование программы 
переподготовки и повышения  
квалификации врачей.
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НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО РЕФОРМЕ СИСТЕМЫ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

Летом 2019 года вместе с фельдшером выездной 
бригады скорой помощи из Новой Ляли Алексеем Ко-
ровкиным мы начали составлять диагностическую 
карту состояния здравоохранения в регионе.

Спустя три месяца мы вы-
несли тему катастрофы в здра-
воохранении на федеральный 
уровень, предложив Президен-
ту Владимиру Путину провести 
совещание с министрами по 
состоянию первичного звена 
здравоохранения не в Москве, 
а у нас, на Урале.

Мы показали, в каком состо-
янии больницы, сколько закры-
то роддомов, сколько на самом 
деле получают врач и медсестра. О реальном положе-
нии дел я докладывал на специальном совещании гу-
бернаторского Совета.

В этот же период наша партия начала акцию «За 
справедливую медицину» и сбор сообщений граждан 
о проблемах в медучреждениях. 

Ситуацию усугубила пандемия. Онкобольные, диа-
бетики, сердечники, инвалиды, дети, пациенты с пла-
новыми операциями – для них медпомощь словно пе-
рестала существовать. Нужен врач – только за деньги.

НАШИМ ВРАЧАМ НА ОДНу 
СТАВку ЕСТЬ НЕЧЕгО. 
А НА ДВЕ – НЕкОгДА

зарПлата врача должна 
составлять не менее 200%  
от средней зарПлаты  
По региону. в свердловской 
области это Порядка 90 тысяч 
рублей. хватит экономить  
на тех, от кого зависит жизнь  
и здоровье каждого из нас!

 Наша партия тогда выступила с резкой критикой  
в адрес областного Министерства здравоохранения. 
Недопустимо, чтобы под соусом борьбы с вирусом была 
парализована бесплатная помощь и пациентов вынуж-

дали вкладывать последние деньги  
в чей-то бизнес. 

Глава областного Минздрава  
Андрей Цветков все-таки был от-
правлен в отставку.  Массовые уволь-
нения врачей из-за низких зарплат  
и невыносимых условий работы ста-
ли нормой в Свердловской области. 
По обеспеченности кадрами регион 
в аутсайдерах: на 1000 уральцев при-
ходятся 27 специалистов. У половины 
медиков зарплата ниже 25 тысяч. Мы 

ждем от них подвига, и они совершают этот подвиг, да. 
Но чтобы обеспечить семью, им приходится работать 
на две ставки.

Нужно вдвое увеличить финансирование медици-
ны уже в этом году! И заложить увеличение расходов 
в бюджет на будущий год, который будет утверждать-
ся Госдумой через два месяца.  Фракция социалистов 
будет отстаивать это предложение в Госдуме восьмого 
созыва, где мы рассчитываем увеличить свое предста-
вительство.

ДАжЕ ЕСлИ ПОСТАВИТЬ  
ПО ТОМОгРАфу В кАжДОМ СЕлЕ, 
НО ТуДА НЕ ВЕРНуТСЯ ВРАЧИ, 
МЫ НИкОгО НЕ СПАСЕМ! 

аптеКа не МаГазин. леКарСтвенная терапия – чаСть 
лечения. а значит, должна ФинанСироватьСя  
ГоСударСтвоМ, а не больныМи!

приравнять МедиКов по СтатуСу и СоциальныМ ГарантияМ 
К КатеГории ГоССлужащих. ввеСти реГиональные надбавКи 
К зарплате, выплачивать «подъеМные» и обеСпечивать 
жильеМ тех, Кто переезжает в отдаленные районы.

необходиМо отКрыть ГоСударСтвенные аптечные пунКты  
в Селах и деревнях. аптечный пунКт должен Стать 
доСтупен в любой точКе облаСти, Где живут люди.

воССтановить МедпунКты в Каждой шКоле, КаК было 
раньше. возродить Фапы. для удаленных территорий 
орГанизовать передвижные аМбулатории для 
прохождения уральцаМи обязательной диСпанСеризации.

40% уральцев отрезаны от первичной врачебной 
помощи. Не доберется скорая. Роддом – в 80 кило-
метрах. Не достать талон к врачу. Не наездиться за  
300 верст в профильную больницу.  

Отсутствие профилактики и запущенные заболева-
ния влекут за собой продолжительность и дороговиз-
ну терапии, рост инвалидности и смертности. Самая 
передовая высокотехнологичная медицина окажется 
бессильной, пока регион будет экономить на врачах и 
пациентах. В новом парламенте мы сосредоточимся на 
профилактике хронических заболеваний, оснащенно-
сти медучреждений медтехникой, мониторинге постав-
ки жизненно важных препаратов для лечения больных.

Вместе с руководителем регионального отделе-
ния нашей партии Андреем Кузнецовым удалось 
организовать видеоконференцию лидера социа-
листической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТы – ЗА ПРАВДУ Сергея Миронова с кол-
лективом госпиталя имени Тетюхина. Миронов 
открыто назвал попытки  «отжать» наш госпиталь 
рейдерским захватом и намеренным подведением 
под банкротство. 

О ситуации Сергей Миронов уже доложил Пре-
зиденту страны Владимиру Путину. Теперь Прави-
тельству области придется определится с народом 
оно или с рейдерами. 

Россия – одна из немногих стран, где пациентам не 
предоставляют бесплатных лекарств амбулаторно. Даже 
льготники, которым лекарства положены бесплатно, из-
за дефицита вынуждены покупать их за свой счет! 

Есть закон «Об обращении лекарственных 
средств», но до сих пор не было закона, который га-
рантирует обеспечение лекарствами.

Наша партия разработала законопроект «Об обе-
спечении лекарственными средствами», который 
предусматривает восстановление государственной 
сети аптек в городах и селах. И ужесточает ответ-
ственность для чиновников за нарушение сроков 
поставки и обеспечения жизненно важными лекар-
ствами. Задача нового созыва Заксобрания – при-
нять справедливый закон. 

Андрей КУЗНЕЦОВ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Октябрьский район

Григорий
ПАНОВ

главный врач областного центра 
общественного здоровья  

и медицинской профилактики. 
кандидат в законодательное 

собрание по октябрьскому  
округу №10

журналист. основатель 
независимого медиахолдинга
кандидат в законодательное 
собрание по дзержинскому  

округу №19

ЗДОРОВЬЕ ПАцИЕНТА ЗАВИСИТ 
ОТ ЗДОРОВЬЯ СИСТЕМЫ 
ЗДРАВООхРАНЕНИЯ

СЕРОВ – НОВАЯ ЛЯЛЯ

116 тысяч уральцев умерли от ковида за вре-
мя пандемии.

Жертв могло быть в разы меньше, если бы 
хватало коек, лекарств и специалистов. Если бы 
ума хватило у чиновников не начать 15 лет на-
зад оптимизацию здравоохранения! 

Неужели и теперь у них язык повернется ска-
зать, что одна машина скорой помощи на 17 по-
селков или один стационар в радиусе 100 км – 
это «по стандарту»?  Происходящее целиком на 
совести тех, кто придумал «стандарты», превра-
тил врачей в учетчиков, а больницу рассматри-
вает как способ сэкономить. Систему здраво-
охранения еще можно спасти. Медикам нужно 
обеспечить нормальные человеческие условия 
труда, достойные наших усилий. Это возможно, 
если большинство депутатов будет за социали-
стами. 

Фельдшер выездной  
бригады скорой помощи  

новолялинской больницы
кандидат в законодательное 

собрание по серовскому 
округу №24

НИЖНИЙ ТАГИЛ. Дзержинский район

Александр
СОЛОВЬЕВ

уНИкАлЬНЫй гОСПИТАлЬ  
ИМ. ТЕТЮхИНА  
НЕ СДАЕТСЯ! 

лЕкАРСТВА – ЧАСТЬ лЕЧЕНИЯ  
И ДОлжНЫ БЫТЬ БЕСПлАТНЫМИ!

Алексей
КОРОВКИН

Евгения
МИХАЙЛИДИ

заведующая женской 
консультацией гбуз №1

кандидат в депутаты 
законодательного  

собрания по дзержинскому 
округу №19 

НИЖНИЙ ТАГИЛ
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Наталия
КОВАЛЕВА

экономист
кандидат в депутаты 

законодательного собрания 
по верхнепышминскому 

округу №5

МЫ отправим на пенсию!
Скоро выборы. И вот уже депутаты партии власти, которые стали снова кандидатами, кто своими руками 

голосовал за повышение пенсионного возраста, начинают клясться в верности уральцам. 
Свое участие в пенсионной реформе они стыдливо замалчивают, как будто ничего и не было. Но сейчас 

самое время сказать им: голосовали за пенсионную реформу – ступайте на пенсию сами!
«БЛАгОДАРЯ» ДЕПУтАтАм, ПРОгОЛОСОВАВшИм ЗА ПОВышЕНИЕ ПЕНСИОННОгО ВОЗРАСтА, 

В СВЕРДЛОВСКОй ОБЛАСтИ ЗА ПОСЛЕДНИЕ ДВА гОДА чИСЛО ПЕНСИОНЕРОВ СОКРАтИЛОСь НА 
25 тыСЯч чЕЛОВЕК.

Как такое возможно, ведь население области не молодеет? Причина – повышение пенсионного 
возраста. Пока одни уходят из жизни, другие искусственно ограничены в праве выхода на пенсию.

Пенсионеры так и не получили обещанных надбавок к пенсиям в размере 
1000 рублей ежемесячно. Предпенсионеры – положенной по новой Консти-
туции индексации. 

Если наши Думы и парламенты принимают такие законы, может, не тех 
выбираем? Не за тех голосуем? Не тем доверились?

У партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ есть альтернатив-
ный пакет пенсионных законов.

Вот что мы предлагаем.

Государство задолжало нашим пенсионерам за 
пять лет 3 трлн рублей. Работающим пенсионе-
рам – ежегодную индексацию пенсий, отмененную  
с 2016 года. Неработающим – индексацию пенсий 
исходя из реального уровня инфляции, а не жалкие  
150-170 рублей ежемесячно.

Ведь размер надбавок неработающим за все эти 
годы ни разу так и не покрыл реальных издержек на 
подорожавшие продукты, лекарства и «коммуналку». 
Эксперты посчитали, что в общей сложности государ-
ство, начиная с 2015 года, не доплатило пенсионерам 
3 трлн рублей.

С принятием пенсионной реформы долги только 
растут. При выходе на пенсию по новым срокам толь-
ко в Свердловской области каждый пенсионер недо-
получит по 550 380 рублей.

У нас есть сейчас шанс отменить людоедскую ре-
форму. Сделать это можно, если в региональном  
и федеральном парламентах большинство будет за 
социалистами. Реформу отменим и заставим власть 
погасить долги.  

Ежегодно в Пенсионном фонде остается по 60 млрд 
рублей, у которых нет получателей. 

Что это за «экономия», чьи это деньги? 
Это начисленные, но неполученные пенсии тех, 

кто до нового пенсионного возраста так и не дожил. 
Мы выступаем за отмену такой пенсионной ре-

формы. 
В нашей области 30 тысяч человек просто не до-

живут до пенсии. А из тех, кто рожден в послед-
ние годы, пенсионного обеспечения не дождутся 
180 тысяч человек. Они не пересекут барьер в 65  
и 60 лет. 

Пенсионный возраст необходимо снизить до 
прежних возрастных значений: 55 лет – для женщин 
и 60 – для мужчин. Но если по какой-то причине че-
ловек, который отчислял деньги в ПФР, до пенсии 
все же не дожил, распорядиться его взносами долж-
ны родные люди, а не государство. Мы предлагаем 
передавать страховую пенсию по наследству. И мы 
примем такой закон. 

АВТОРОВ ПЕНСИОННОй РЕфОРМЫ

Деньги в казне есть! 
Даже в 2020-м, в разгар пандемии, к концу года 

в казне остался неизрасходованным 1 трлн рублей.
Еще в 2016 году фракция СР в Госдуме подго-

товила соответствующий законопроект. Но он до 
сих пор не рассмотрен Комитетом, который гото-
вит отзыв для рассмотрения законопроекта пар-
ламентом.

Так не пора ли нам поменять работников та-
ких Комитетов?  И предусмотреть такую надбавку 
уральским пенсионерам? Регион у нас богатый.  
22 миллиардера тут живут!

Сегодня судьба 13-й пенсии зависит от каждого 
из нас. 

Вместо депутатов, голосовавших за повыше-
ние пенсионного возраста и отмену индексаций,  
в Думу должны прийти социалисты, отстаивающие 
права народа. Если таких будет большинство, па-
кет законов в интересах пенсионеров будет принят 
в первые же месяцы работы нового парламента.

Эти законы уже готовы. 

ИРБИТ

основатель двух музеев  
в ирбите, предприниматель
кандидат в депутаты 
законодательного собрания
по ирбитскому округу №13

Михаил
СМЕРДОВ 

кАжДЫй гОД ПЕНСИОНЕРАМ – 
ПО 13-й ПЕНСИИ! 

ВЕРХНЯЯ ПЫШМА

ПЕРЕДАВАТЬ СТРАхОВуЮ 
ПЕНСИЮ ПО НАСлЕДСТВу

НАШ АЛЬТЕРНАТИВНЫЙ ПАКЕТ ПЕНСИОННЫХ ЗАКОНОВ

Снизить пенСионный возраСт:  
женщины – в 55 лет, Мужчины – 
60 лет. отМены реФорМы требуют 
большинСтво жителей Страны.

лиКвидировать пенСионный Фонд рФ –  
КаК паразитирующеГо поСредниКа  
Между пенСионероМ и ГоСударСтвоМ.

ежеГодно индеКСировать пенСии 
работающиМ пенСионераМ, КаК тоГо 
требует КонСтитуция рФ.

вернуть пенСионераМ долГ в 1,4 трлн 
рублей, недоплаченных за Годы  
пенСионной реФорМы.

ФинанСировать пенСии  
из ГоСбюджета, делеГировав  
полноМочия пФр СтруКтураМ 
Минтруда и Федеральной 
налоГовой Службы.

передавать Страховую пенСию  
по наСледСтву.

ЕКАТЕРИНБУРГ. Орджоникидзевский районЕКАТЕРИНБУРГ. Чкаловский район

Они говорят: пенсии в России сегодня соответ-
ствуют мировым стандартам. Мы говорим: пока 
минимальная не равна 31 000 рублей – это ложь!

В Свердловской области 1 млн 300 тысяч пенси-
онеров. Каждый четвертый вынужден подрабаты-
вать, вместо того чтобы отдыхать, заниматься вну-
ками и огородом. Сегодня прожиточный минимум 
пенсионера в Свердловской области составляет 
9521 рубль. А средняя пенсия, по данным Росстата, – 
16 407 рублей. У многих такая? Нет, конечно. Но 
даже если бы 16 407 рублей.

Давайте вычтем 5–6 тысяч на оплату «комму-
налки». От оставшихся 10 тысяч половина уйдет 
на проезд в общественном транспорте и лекар-
ства. И попробуй проживи на 5 тысяч до следую-
щей пенсии!

Нормальное социально ответственное государ-
ство не может, не должно так поступать с людь-
ми. Пенсия уральца должна составлять не меньше 
31 000 рублей. Плюс  положенный по закону ураль-
ский коэффициент в 15%.

МИНИМАлЬНЫй РАЗМЕР  
ПЕНСИИ = 31 000 РуБлЕй  
+ уРАлЬСкИй кОэффИцИЕНТ

Дмитрий
ВОРОШИЛОВ

директор Фонда ветеранов 
спецподразделений «россы-урал»

кандидат в депутаты
законодательного собрания  

по орджоникидзевскому  
округу №11

юрист, вице-президент 
Федерации тайского  

бокса россии
кандидат в депутаты

законодательного собрания 
по чкаловскому округу №12

Александр
КОТЕНКОВ

ВЕРНуТЬ ПЕНСИОНЕРАМ  
ДОлгИ гОСуДАРСТВА –  
3 ТРлН РуБлЕй

За сПраВеДЛиВые Пенсии!
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уральцев просят  
ПОТЕРПЕТЬ ЕЩЕ 10 ЛЕТ,  
чтобы потом жить лучше.  
ИМ НЕ СТЫДНО?

За год уральцы стали беднее еще на треть. так 
утверждают областные статисты. И без них оче-
видно: на одну и ту же зарплату год назад продук-
тов можно было купить больше. Выросла кварт-
плата, бензин, лекарства, стройматериалы, сбо-
ры детей в школу. А уж взять билеты на самолет  
и улететь с семьей в отпуск – вовсе нереально. 

Чиновники и кандидаты от партии власти проснулись 
только перед выборами – начали проводить «борщевые 
рейды» и пиариться на снижении цен на картошку. 

А что будет, когда выборы закончатся?

в мае сПраведливая россия – за Правду 
публично обвинила свердловское руководство 
и депутатское большинство законодательного 
собрания в отсутствии какой бы то ни было 
работы по борьбе с бедностью и повышению 
доходов граждан в регионе. 
И вот в спешном порядке в конце июля было приня-

то Постановление Правительства №448-ПП об утверж-
дении комплексной программы по снижению бедности  
в Свердловской области на период до 2030 года. 

чиновники утверждают: гражданам осталось по-
терпеть 10 лет, чтобы выбраться из нищеты. Прав-
да, выберутся не все. В региональной программе по 
борьбе с бедностью за 10 лет предусмотрено сни-
зить число бедных с 9% до 5,6%. 

Тем временем партия власти в Заксобрании области 
постоянно блокирует наши инициативы по повышению 
зарплат, пенсий и размеру прожиточного минимума. 

Наши совместные расчеты с экспертами Рос-
сийской академии наук показали: прожиточный 
минимум должен составлять не меньше 31 тысячи  
рублей в месяц. А на Урале – 40 тысяч рублей.

И это только на удовлетворение насущных по-
требностей: оплата «коммуналки», по-

купка базового набора продуктов  
и товаров первой необходимости, 
оплата проезда в транспорте  
и лекарств, бытовой сервис, або-
нентская плата за телефон, ин-
тернет и т. п.

– так гласит наш закон о справедливом ба-
зовом доходе.

В мае 2021 года наша партия выступила с иници-
ативой введения справедливого базового дохода, 
согласно которому каждому гражданину страны, 
начиная с рождения, ежемесячно будет выплачи-
ваться по 10 тысяч рублей.

Первыми получателями станут инвалиды, мате-
ри-одиночки и работающие, у кого зарплата не до-
тягивает до установленного в регионах прожиточ-
ного минимума. 

Деньги на такие выплаты у государства есть! До-
статочно остановить вывоз капитала из страны. 
Грамотно распорядиться государственной «кубыш-
кой» – средствами Фонда национального благосо-
стояния. Плюс к этому каждый год в бюджете оста-
ется неистраченным 1 трлн рублей. А если навести 
порядок на таможне и искоренить коррупцию в гос-
закупках, выяснится, что денег на выплаты и в дву-
кратном исчислении хватит с лихвой. 

Законопроект будет рассматривать уже новый со-
зыв парламента. А принят он будет, если в Заксобра-
нии и федеральном парламенте большинство будет 
у социалистов.

НОВОУРАЛЬСК

Дмитрий
ШАДРИН

адвокат, депутат  
думы новоуральского 

городского округа
кандидат в депутаты 

законодательного собрания по 
кировградскому округу №15

10 ТЫСЯЧ В МЕСЯц кАжДОМу  
С МОМЕНТА РОжДЕНИЯ 

общий долг уральцев Перед банками 
и микроФинансовыми организациями 
Перевалил за 676 млрд рублей.  
если раскидать на всех жителей –  
это По 286 тысяч на каждого. 

Потеря работы, сокращение размера зарплаты, 
рост цен на продукты, лекарства и «коммуналку» – 
и вот ты «на нуле». Отказал банк? Зато с превели-
ким удовольствием займет МФО. Вот только под 

НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО БОРЬБЕ С БЕДНОСТЬЮ
уСтановить ГоСКонтроль за ценаМи  
на продуКты и товары первой
необходиМоСти 

по базовоМу доходу ежеМеСячно 
выплачивать КаждоМу роССиянину
по 10 000 рублей от доходов С продажи  
на ЭКСпорт неФти и Газа

МиниМальная зарплата уральца –  
не Менее 50 000 рублей

ввеСти налоГ на роСКошь для боГатых  
и оСвободить от налоГа на доходы
тех, чья зарплата ниже 50 000.

25 000 ежеМеСячно –  
на продовольСтвенные банКовСКие 
Карты МалоиМущиМ для оплаты 
продуКтов и «КоММуналКи»

платить зарплату родителяМ, 
заниМающиМСя воСпитаниеМ детей 

ЕКАТЕРИНБУРГ. Верх-Исетский район

СЫСЕРТЬ – Чкаловский район Екатеринбурга

Виталий
Максим

СУХОВ
ЧИРЫШЕВ

юрист
кандидат в депутаты 

законодательного собрания 
по верх-исетскому 

избирательному округу №6

ПО 25 ТЫСЯЧ  
НА ПРОДукТОВЫй 
БАНкОВСкИй СЧЕТ 
МАлОИМуЩИМ 

Богатство российских долларовых миллиарде-
ров за год выросло на 20%, до 468 млрд долларов. 
А прожиточный минимум работающего россия-
нина – на 324 рубля. За год число рублевых мил-
лиардеров в нашей области увеличилось до 22.  
А большинство уральцев живут в условиях жест-
кой экономии. 

Мы считаем, людям нужно дать деньги на пер-
воочередные потребности: на продукты, проезд, 
оплату услуг ЖКХ. 

Для самых бедных граждан необходимо ввести 
специальные банковские карты, на которые еже-
месячно государство перечисляло бы 25 тысяч 
рублей. 

Эти деньги можно будет потратить на оплату 
услуг ЖКХ, покупку отечественных продуктов. 
Это адресная поддержка населения, стимули-
рование покупательной способности, спроса.  
И реальная поддержка отечественных товаро-
производителей.

НЕОБхОДИМО ПРОВЕСТИ кРЕДИТНуЮ АМНИСТИЮ

руководитель местного отделения 
партии сПраведливая россия – 
за Правду по чкаловскому 
городскому округу
кандидат в депутаты 
законодательного собрания  
по сысертскому округу №25

500% займет. Нечем отдавать – и в дверь стучит 
коллектор.  Наша партия предлагает провести 
кредитную амнистию. 

Если трудная жизненная ситуация – заболел, 
потерял работу, то есть совершенно очевидно, что 
не может отдать долги, – происходит списание. 

Если размер зарплаты таков, что не хватает 
на погашение займа,  долг может быть возвра-
щен без процентов и с оптимальной рассроч-
кой. Если МФО дала в долг под грабительский 
процент, который лишает возможности рассчи-
таться за 100 лет,  долг списывается. 

В первую очередь должны быть пересмо-
трены долги тех, кто потерял работу, мало-
имущих, многодетных семей и тех граждан,  
у которых заработная плата едва дотягивает до 
прожиточного минимума. 

чиновники, не хотите множить должников? 
вот и отлично! тогда давайте установим 
достойные пенсии, стипендии и зарплаты. 
на которые можно жить, а не выживать!  
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Наш законопроект о компенсационных вы-
платах для родителей детей в возрасте от полу-
тора до трех лет, которым не хватило мест в дет-
ском саду, готов. Размер компенсации должен 
быть не меньше регионального прожиточного 
минимума, установленного для трудоспособ-
ного населения в Свердловской области. Схо-
жая инициатива была принята в конце декабря  
2019 года с подачи депутатов СР в Ленинград-
ской области. Там ввели компенсации для мам, 
которые вынуждены остаться дома, потому что 
детям не хватило мест в детских садах. В итоге 
примерно 12 тысяч семей в регионе ежемесячно 
получают по 9 500 рублей. 

Я сам родился в семье педагогов. То, как ценился 
труд учителя в советское время, и то, что происходит 
сейчас, – несопоставимые вещи. Педагогов нагружа-
ют чем угодно, только не образованием детей. Класс-
ные руководители обязаны проводить антитеррори-
стические и антинаркотические мероприятия, обу-
чать правилам дорожного движения и т. д. И строчить 
бесконечные отчеты. А накануне выборов – устраи-
вать акции, флешмобы, агитировать родителей про-
голосовать за партию власти. Чиновники превратили 
образование в услугу, а педагогов – в обслугу. 

Хватит. Школа должна давать знания. Мы высту-
паем против ЕГЭ, за классические выпускные и всту-
пительные экзамены. 

По уровню зарплат и льгот предлагаем прирав-
нять учителей к госслужащим. Средняя заработ-
ная плата должна быть не менее 200% от средней 
зарплаты в регионе.  

По данным наших соцопросов, возможностью 
купить семейный автомобиль и отремонтиро-
вать квартиру или дом хотят воспользоваться 
47% семей с детьми в области.

Дважды фракция СР в федеральном парламен-
те вносила законопроекты на эту тему. Однако 
думское большинство решило, что автомобиль 
– это роскошь, а ремонт жилья – личные пробле-
мы каждого. При сегодняшних ценах на автомо-
били и космическом скачке цен на стройматери-
алы очевидно – это насущные потребности семей  
с детьми. Если государство выделяет средства на 
поддержку института семьи, право решать, куда 
потратить деньги, должно быть закреплено за са-
мими семьями. 

После символической индексации стипендий 
на 90 рублей студенты с хорошей успеваемо-
стью стали получать около 3 тысяч рублей в ме-
сяц. Этого не хватит даже на обеды в «столовке». 
При этом стипендия считается стимулирующей 
выплатой. Так к чему она стимулирует? Чтобы 
студенты после учебы стояли на раздаче в фаст-
фудах? Рассчитывали на помощь родителей?

Приравнять стипендии к прожиточному ми-
нимуму – давнее предложение партии СР.  Ми-
нимальная стипендия студентов, аспирантов, 
ординаторов, учащихся по программам ассистен-
туры-стажировки не может быть меньше прожи-
точного минимума! И мы будем добиваться на-
значения справедливого размера выплат в новом 
созыве Заксобрания и Госдуме.

НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО РЕФОРМЕ СИСТЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ

заПретить Платные услуги и КоММерчеСКое обучение  
в ГоСударСтвенных образовательных учреждениях: начиная  
от дошКольных и заКанчивая выСшиМи учебныМи заведенияМи

возмещать региональным бюджетам затраты  
на обесПечение учащихся беСплатныМи учебниКаМи  
и учебныМи поСобияМи за Счет ГоСбюджета

Финансировать бесПлатное горячее Питание  
для вСех шКольниКов за Счет ГоСбюджета

установить размер минимальной студенческой 
стиПендии на уровне прожиточноГо МиниМуМа в реГионе 

установить минимальный размер оклада Педагога  
на уровне не ниже 200% от МиниМальноГо  
разМера оплаты труда в реГионе 

Приравнять Педагогических работников к статусу 
госслужащих по уСловияМ СоциальноГо  
и МатериальноГо обеСпечения

БЕЛОЯРСКИЙ

ЧИНОВНИкИ БРОСИлИ  
НАШИх уЧИТЕлЕй  
В «кРАСНОй ЗОНЕ»!

КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Железнодорожный район 

ПЕРВОУРАЛЬСК

ДенисЖанна

Егор

КОЧНЕВЖУРАВЛЕВА

ШАЛАМОВСКИХ

СТуДЕНЧЕСкИЕ СТИПЕНДИИ – 
НЕ НИжЕ ПРОжИТОЧНОгО 
МИНИМуМА!

ДАТЬ ПРАВО СЕМЬЯМ ТРАТИТЬ 
МАТкАПИТАл НА ПОкуПку 
АВТОМОБИлЯ И РЕМОНТ жИлЬЯ

действующий депутат 
заксобрания области 
кандидат в депутаты

законодательного собрания
по железнодорожному  

округу №7

ПлАТИТЬ ЗАРПлАТу МАМАМ,  
ЧЬИ ДЕТИ НЕ ПОлуЧИлИ МЕСТА  
В ДЕТСкОМ САДу

Евгений
ПОПОВ

руководитель местного 
отделения партии 

сПраведливая россия –  
за Правду  

кандидат в депутаты 
законодательного собрания 
по белоярскому округу №3

ОБРАЗОВАНИЕ ПРЕВРАТИлИ  
В уСлугу, А ПЕДАгОгОВ – В ОБСлугу

Оксана ИВАНОВА

Пресс-секретарь 
регионального  

отделения партии 
кандидат в депутаты 

законодательного собрания 
по Первоуральскому  

округу №22

мать шестерых детей, экономист
руководитель музея святости, исповедничества и подвижничества на урале
кандидат в депутаты законодательного собрания по алапаевскому округу №1

Будучи многодетной мамой и женой преподава-
теля, мне приходится много общаться с педагогами 
нашего региона. Все единодушны: система образо-
вания вопиющим образом не соответствует ожида-
ниям как педагогов, так и родителей. 

В пандемию учителя до по-
следнего не покидали стен 
школы, по сути, работая  
в «красной зоне». После второй 
волны, как только школы нача-
ли открывать, вышли на рабо-
ту, осознавая, что в случае бо-
лезни ничего, кроме как опла-
ту больничного, не получат.

Никаких компенсаций и надбавок за труд  
и угрозу здоровью государство им не назначило.

Напротив, расходы педагогов резко выросли. Никто 
не обеспечил необходимым оборудованием для онлайн-
обучения. Нужен компьютер, нужны образовательные 
программы – все за свой счет.  Чиновники от образова-

ния предпочитают не говорить об этом, но у значитель-
ной части педагогов не оказалось необходимых компе-
тенций для обучения детей в режиме онлайн.

Педагоги испытывали чудовищную нагрузку. 
Брали кредиты на покупку компьютеров, самосто-

ятельно обучались цифро-
вым навыкам. Родителям 
тоже досталось. Власть 
напыщенно заявляет о то-
тальной цифровизации об-
разования, но в небогатых 
уральских семьях нет ком-
пьютеров и планшетов для 
каждого ребенка. В регионе 

нет системы социальной поддержки учащихся из 
малообеспеченных и проблемных семей. 

Наша команда в Заксобрании будет добиваться 
присвоения педагогам статуса госслужащих с со-
ответствующим повышением оплаты труда и соци-
альными гарантиями.

 координатор проектов 
молодежной политики 

местного отделения партии
кандидат в депутаты 

законодательного собрания 
по каменск-уральскому 

округу №14

орГаны образования научилиСь давать 
реКоМендации, но ни в одноМ из 
доКуМентов вы не найдете ответа, КаК 
нашиМ детяМ получить КачеСтвенное 
образование, а учителяМ – доСтойные 
зарплаты и уважение. 
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Леонид
МАРТЮШЕВ

депутат нижнетагильской 
городской думы

кандидат в депутаты 
законодательного собрания 
по ленинскому округу №20

Состояние экологии в регионе – критическое. 
А мизерные штрафы заморским хозяевам развер-
нутых в наших городах и районах производств – 
как слону дробина. 

Необходимо добиваться компенсаций 
уральцам за загрязнение воздуха  
и воды, которые губительно сказываются 
на нашем здоровье. сделать это нужно 
за счет сверхприбылей, получаемых 
владельцами «грязных производств». 
Если предприятие наносит городу экологиче-

ский вред, оно должно делать соответствующие 
отчисления в городской бюджет, откуда будут 
производиться выплаты жителям. 

Если крупные корпорации вынудить за свои 
экологические огрехи платить деньги жите-
лям, они оперативно займутся решением этих 
проблем. Жадность заставит собственников пе-
рестать экономить на экологии. 

За вред здоровью уральцев предприятия долж-
ны платить. Это касается и тагильчан, и жителей 
других городов с неблагоприятной экологиче-
ской обстановкой. 

Выплаты должны быть ежемесячными. Размер 
выплат должны устанавливать муниципальные 
депутаты.

Конечно, денежная компенсация – эти лишь 
малая толика того, что должны делать олигар-
хи, чтобы как-то компенсировать ущерб на-
шему здоровью. Но давайте начнем хотя бы  
с этого. 

За сПраВеДЛиВые ЛьГоты!

В очереди на получение жилья в Свердлов-
ской области – 6,5 тысячи выпускников дет-
ских домов.

В прошлом году жил-
площадь выделили только  
836 сиротам. В этом обеща-
ют распределить квартиры 
для 700 очередников.

Да, региональные вла-
сти не отказываются от обя-
зательств, но год от года очередь только растет.  
И чтобы дождаться квартиры, порой требуется про-

стоять в ней 10, а то и 15 лет. Приходится снимать 
жилье. Искать подработку для оплаты аренды.

Предлагаем разрешить региональ-
ным и муниципальным чиновникам 
при отсутствии готового жилья ис-
пользовать бюджетные средства на 
временную аренду для сирот квар-
тир. Или компенсировать затраты на 
аренду квартир.

При этом обязанность в конечном 
итоге предоставить льготнику постоянное жилье 
за органами власти сохраняется!

НЕ МОжЕТЕ ДАТЬ  
кВАРТИРу лЬгОТНИку –  
кОМПЕНСИРуйТЕ 
ЗАТРАТЫ НА АРЕНДу! 

Армен КАРАПЕТЯН
Политик с большим опытом законотворческой деятельности
Предприниматель, благотворитель, многодетный отец
кандидат в депутаты государственной думы рФ  

АСБЕСТ

Сергей
ЛАРИОНОВ

Председатель  
думы асбестовского 
городского округа
кандидат в депутаты 
законодательного собрания 
по асбестовскому  
округу №2

СОцИАлЬНАЯ АРЕНДА кВАРТИР  
С ПРАВОМ ВЫкуПА – 
АлЬТЕРНАТИВА ДОРОгОй ИПОТЕкЕ

Цены на новое жилье за последний год вырос-
ли на 20%. Очевидно, что большинство уральцев 
не могут приобрести квартиру даже в ипотеку. 
Кредит есть кредит, его отдавать надо, да еще  
и с  внушительными процентами. Но зарплаты-то 
не позволяют!

У нашей партии есть альтернатива ипоте-
ке. Сдавать людям социальное жилье в аренду  
с правом выкупа. Причем оплаченные арендные 
платежи станут частью взноса за квартиру. Опыт 
строительства и приобретения людьми квартир 
на таких условиях успешно зарекомендовал себя 
в разных странах. 

Пилотный проект уже реализуется в Воронеже. 
Там в новостройках до 20% квартир заселяются 
с помощью такой своеобразной «рассрочки».  
Почему бы нам не развернуть такую программу  
в нашем регионе?

На наш взгляд, это единственный способ обе-
спечить комфортным жильем и не вогнать в не-
посильную кредитную кабалу уральцев. 

Прошло 80 лет с начала Великой Отечествен-
ной воны. Мало среди нас живых ветеранов, ге-
роев фронта и тыла. Но у нас еще есть кем гор-
диться и о ком заботиться. 

Дети войны – мальчишки и девчонки, которые 
наравне со взрослыми переносили тяготы окку-
пации, блокады и эвакуации. Встали к станку  
и трудились на колхозных полях. Сейчас в обла-
сти 32 тысячи Детей войны. 

Уральские справедливороссы 13 раз вно-
сили на рассмотрение Законодательного со-
брания закон  о статусе и льготах для Детей 
войны.  И 13 раз его отклонило думское боль-
шинство.

 22 региона страны приняли такие законы  
и назначили льготы. А у нас нет. Осенью мы сно-
ва будем вносить наш законопроект на рассмо-
трение депутатов Заксобрания.

Мы требуем узаконить статус и назначить 
уральским Детям войны ежемесячную доплату  
к пенсии в размере 1000 рублей и ежегодную вы-
плату в размере 5000 рублей ко Дню Победы. На-
значить компенсацию 25% на оплату жилищно-
коммунальных услуг и дать право на внеочеред-
ное получение медицинской помощи.

наша Партия внесла Проект 
закона о доПолнительной 
социальной Поддержке 
детей-сирот и детей, 
оставшихся без ПоПечения 
родителей.

ПРИСВОИТЬ СТАТуС И НАЗНАЧИТЬ 
лЬгОТЫ ДЕТЯМ ВОйНЫ

СЕВЕРОУРАЛЬСКНИЖНИЙ ТАГИЛ. Ленинский район

ЗАкОНОПРОЕкТ О НАДБАВкАх  
к ПЕНСИЯМ уРАлЬСкИх 
ШАхТЕРОВ гОТОВ!

Юрий
ШИРОКИХ

депутат думы 
североуральского  
городского округа

кандидат в депутаты 
законодательного собрания 

по краснотурьинскому  
округу №16

Пенсии у уральских шахтеров несправед-
ливо низкие: за 25 лет в забое – чуть боль-
ше 12 тысяч рублей. Все потому, что в дей-
ствующем пенсионном законодательстве 
надбавки положены только работникам 
угольной промышленности. Доплата там 
приличная – до 7 тысяч рублей ежемесячно. 
А у наших – нет! Так же как и нет возмож-
ности выйти на пенсию досрочно у наших 
газосварщиков. 

Их «забыли» включить в Список профес-
сий, имеющих право на «досрочку».

По инициативе лидера уральских спра-
ведливороссов Андрея КУЗНЕЦОВА весной 
в Госдуме прошло совещание председателя 
нашей партии Сергея Миронова с шахтера-
ми Североуральска. 

По его поручению региональное отделе-
ние подготовило пакет поправок в действу-
ющее пенсионное законодательство. 

Мы требуеМ уравнять наших 
рудодобытчиКов в пенСионных 
правах С уГольщиКаМи. и вКлючить 
ГазоСварщиКов в СпиСоК проФеССий, 
Которые выходят на пенСию  
доСрочно. оба заКонопроеКта  
уже направлены на получение отзыва  
в правительСтво рФ. 

ОлИгАРх, ТРАВИШЬ лЮДЕй, 
гуБИШЬ Их ЗДОРОВЬЕ – ПлАТИ! АСАНОВА

депутат думы городского 
округа богданович

кандидат в законодательное 
собрание по богдановичскому 

округу №4

Анна 

БОГДАНОВИЧ
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РЕВДА – ПОЛЕВСКОЙ

закон о Принудительной реновации – 
второй удар По Правам уральцев  
После Пенсионной реФормы

Наша фракция депутатов в Госдуме и депу-
таты-справедливороссы в областном парламен-
те проголосовали против этого закона.

Но пока думское большинство принадле-
жит единороссам, остановить этот разруши-
тельный маховик крайне сложно.

30 декабря 2020 года партия власти про-
тащила через Госдуму закон о комплексном 
развитии территорий (КРТ). 

Федеральный закон №494-ФЗ ввел в Градо-
строительный кодекс РФ новую главу 10 «Ком-
плексное развитие территорий» (КРТ), дал мест-
ным властям право сносить и реконструировать 
любые многоквартирные дома в целях «обнов-
ления территории и среды жизнедеятельности 
граждан». 

В первую очередь опас-
ность нависла над домами 
в Екатеринбурге и круп-
ных муниципалитетах. 

Конечно, проще строить 
в районах с готовой подве-
денной инфраструктурой. 

Но даже если предпо-
ложить, что речь действи-
тельно шла бы о расселе-
нии аварийного дома... 

В обновленном Градостроительном кодек-
се – ни слова о праве собственника получить 
достойную денежную компенсацию взамен 
изымаемой квартиры и самостоятельно вы-
брать, где купить жилье. А значит, выселенные 
собственники переедут в точно такие же полу-
аварийные дома, но на окраине. 

Чиновники успокаивают: за расселенными 
очередниками сохраняется право остаться в оче-
реди на улучшение жилищных условий. 

То есть  это будет переезд из коммуналки в ком-
муналку? Из неблагоустроенного дома – в небла-
гоустроенный? Из аварийного дома в центре – 
в аварийный, но на окраине?

никакого отношения к расселению  
ветхого и аварийного жилья Принятый 
думским большинством закон не имеет.  
По сути, это отмеНа права  
собствеННости На жилье!

По сути, застройщик, обладая административ-
ным и финансовым ресурсами, может прийти  
в городскую администрацию и сказать: мне по-
нравился этот земельный участок, надо признать 
аварийным и снести дом, который там стоит. 

И чиновники росчерком пера примут решение, 
чтобы людей выселить из их жилья. 

Этот закон легализует принудительное, репрес-
сивное изъятие квартир и домов. Местные чинов-
ники получили право заключить договор с част-
ной фирмой о передаче под застройку не только 
территории под аварийным домом, нет! Под 
угрозой так называемого комплексного развития – 

За ДостУПное и коМФортное ЖиЛье!

целые кварталы и микрорайоны, в том числе с 
неаварийными домами. Предполагается изъятие  
у граждан не только жилых помещений в МКД, но 
и индивидуальных домов, и садовых домиков, если 
пространство вокруг них якобы не благоустроено.

Норма, прописанная в за-
коне, дает право местным 
властям в течение 45 дней 
по суду выселить человека 
из дома, земля под которым 
заинтересовала коммерсан-
тов. 

Наша партия категориче-
ски против реализации такого 
закона. И мы берем под кон-
троль попытки чиновников 
лишить граждан их права на 
собственность.

Еще в сентябре 2018 года «Справедливая Рос-
сия» внесла в Госдуму свой закон о реновации. 
Расселению подлежали только дома, которые 
представляют угрозу жизни и не отвечают тре-
бованиям комфортного проживания. При этом 
гарантировалась полная защита прав владель-
цев квартир. Была предусмотрена равноценная 
потере жилья и земли под домом денежная ком-
пенсация. Думское большинство заблокировало 
справедливый закон. 

Есть только один шанс остановить произвол – 
выбрать в Годуму и Заксобрание депутатов-соци-
алистов. Тех, кто против принудительной рено-
вации.

Андрей КУЗНЕЦОВ
Руководитель партийного проекта 

Центры защиты прав граждан

Сейчас отдельным категориям граждан стар-
ше 70 лет дано право на 50-процентную компен-
сацию затрат на ЖКУ. Но на региональном уров-
не с такими гражданами обычно ведется «торг»: 
либо 50% компенсируем по капремонту, либо по 
квартплате – выбирай.

И ведь чиновники понимают: если дом постав-
лен в программу капремонта на 2035 год, вероят-
ность, что пенсионер доживет до этого ремонта, 
мала.

Почему же сейчас он должен делить свою кро-
шечную пенсию между покупкой лекарств и от-
числениями на «капремонт, до которого не дожи-
вет»?

Наша партия давно добивается принятия зако-
на об освобождении от платы за капремонт жите-
лей старше 70 лет.

По нашей инициативе установили льготы для 
тех, кому за 80 лет. И то, схитрили, с условиями 
назначают. Если пенсионер проживает вместе 
с работающими родственниками, с него льготу 
снимают. Наша задача – ввести региональные 
льготы для людей старше 70, освободив их от не-
справедливых взносов.

ВЫСЕлИТЬ, а не расселить.  
кто не согласен –  
станут бомжами

5 марта областное Правительство
одобрило областной закон  
о реновации. а 16 марта его поддержало
единороссовское большинство  
в законодательном собрании.
к чести наших депутатов: фракция
ср в госдуме и наша фракция  
в законодательном собрании
проголосовали Против этого закона.

еСли ваш доМ оФициально не был  
признан аварийныМ, но вы узнали,  
что еГо Готовят под СноС

еСли в вашеМ доМе проводят Собрание  
С наМерениеМ Собрать ГолоСа за раССеление

еСли ваМ пришла повеСтКа поКинуть  
жилье в 45 дней

ВНИМАНИЕ! 
дом готовят к псевдореНовации? 
сообщи в цеНтр защиты прав 
граждаН «справедливая россия»!

обращайтесь  
по адресу:

ул. красноармейская, д. 89а. 
телефон: 8 (343) 318-27-94.

ТАВДА

Виктор
НИКУЛИН

депутат думы тавдинского 
городского округа
кандидат в депутаты 
законодательного собрания 
по ирбитскому округу №13

НАША ЗАДАЧА – ПОлНАЯ ПОБЕДА 
НАД ТРуЩОБАМИ!

В Свердловской области 3215 аварий-
ных многоквартирных жилых домов, в кото-
рых проживают почти 37 тысяч уральцев.

Только в нашем округе таких домов больше 
80. Мы делаем все, чтобы каждый год земляки 
получали ключи от новых квартир. Погорель-
цы, чернобыльцы, мамы с детьми-инвалидами, 
дети-сироты.

Каждый месяц – новая просьба. И не каждый 
готов идти до конца, узнав, сколько ждет на 
пути справедливости мытарств.

У меня порой такое впечатление, что власти 
сознательно тормозят процесс расселения ава-
рийного жилья. Ждут, что само рассосется, кто 
умрет, кто уедет? 

Наша задача в региональном Заксобрании – 
добиться своевременного расселения аварийно-
го жилфонда. А если такого жилья не построено – 
 то равноценной денежной компенсации пересе-
ленцам из аварийных домов. Чтобы переселенец 
мог купить новую квартиру не где-то на высел-
ках, а в том же районе, где стоял его дом.

Галина
САМИТОВА

 специалист центра 
социального обслуживания

 кандидат в депутаты 
законодательного собрания 

по ревдинскому  
округу №23

ОСВОБОДИТЬ ОТ ПлАТЫ  
ЗА кАПРЕМОНТ гРАжДАН  
СТАРШЕ 70 лЕТ

?
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Два раза в год власть поднимает тарифы на 
коммунальные услуги. А за что мы доплачи-
ваем? За дома-развалюхи, за выгребные ямы, 
водоразборные колонки вместо водопровода? 
60% домов в уральских городах – без центра-
лизованной системы водоснабжения и водоот-
ведения!

До 2024 года свернули программу газифика-
ции. Нам как теперь: при лучине жить, на ко-
стре щи варить? 

Сегодня в плату за коммунальную услугу за-
ложено все – от зарплаты менеджеров корпо-

НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО РЕФОРМЕ ЖКХ

оГраничить раСходы  
на «КоММуналКу» 15%  
от дохода СеМьи

отМенить завышенные тариФы  
и норМативы на обращение С тКо

отМенить банКовСКие КоМиССии 
при оплате КоММунальных 
Квитанций

отМенить плату  
за КапреМонт для пожилых 
Граждан

отМенить КоЭФФициенты, 
повышающие плату  
за КоММунальные уСлуГи

заМорозить КоММунальные 
тариФы до 2025 Года

Андрей
БЫЧКОВ

Предприниматель
куратор центра защиты прав 
граждан в северном округе
кандидат в депутаты 
законодательного собрания 
по краснотурьинскому  
округу №16 

КРАСНОТУРЬИНСК

КРАСНОУФИМСК

ЗАМОРОЗИТЬ кОММуНАлЬНЫЕ ТАРИфЫ ДО 2025 гОДА.  
МЫ ЗА ВСЕ ужЕ С лИхВОй ЗАПлАТИлИ 

рации до ремонта труб вне пределов много-
квартирного дома. И там же прячется некая 
«инвестиционная составляющая» на развитие 
отрасли.

Если они говорят, что это рыночная эконо-
мика, давайте все будем в этой экономике кру-
тится. И жители, которые оплачивают воду, 
свет и газ по их тарифам, станут соинвестора-
ми. 

Акционерами водоканалов, мусорных опе-
раторов, энергетических компаний. 

Не хотите делиться с нами прибылью, кото-
рую на наших платежках делаете? Конечно, не 
хотите! Тогда мы заморозим повышение ком-
мунальных тарифов. Хватит, уже насобирали 
на виллы, яхты и роскошную жизнь. 

наша Партия Предлагает ввести 
мораторий на рост тариФов в жкх 
вПлоть до 2025 года. а за это время 
мы разберемся, насколько тариФы 
обоснованны и куда уходят  
наши деньги.

Алексей
КЕССЛЕР

руководитель местного 
отделения партии 

сПраведливая россия –  
за Правду

кандидат в депутаты 
законодательного собрания по 
красноуфимскому округу №18

ОТМЕНИТЬ ПОВЫШАЮЩИЕ кОэффИцИЕНТЫ  
ДлЯ ДОМОВ И кВАРТИР,  
НЕ ОБОРуДОВАННЫх СЧЕТЧИкАМИ

мы добились результата. Постановлением 
Правительства рФ от 27.02.2017 №232  
было отменено Применение Повышающего 
коэФФициента за отоПление  
При отсутствии общедомового Прибора  
учета теПла.
Сейчас наша задача – отменить повышающий 

коэффициент на воду, газ, тепло и свет при отсут-
ствии индивидуальных приборов учета. Мы счи-
таем, это обязанность ресурсника и государства, 
но никак не инвалида, многодетной мамы или 
пенсионера. 

!

С 2015 года действует несправедливый за-
кон, по которому собственники квартир без 
приборов учета платят за воду и свет в разы 
больше. Санкция называется «повышающий 
коэффициент».

От этого закона пострадали в первую очередь 
инвалиды, ветераны войны и блокадники, чер-
нобыльцы, малоимущие. Ведь купить и поста-
вить счетчики – дорого. А государство, вместо 
того чтобы направить в регионы средства для 
оснащения квартир и домов такими приборами 
учета, решило штрафовать жильцов. 

Помните, как в 2016 году Правительство 
повысило плату за тепло для жителей до-
мов без общедомовых приборов учета тепла  
в 1,4 раза? 

А потом подняло коэффициент в 1,5 раза!

наша партия обратилась с требованием 
отмены повышающих коэффициентов  
к председателю Правительства медведеву, 
в генпрокуратуру и Федеральную 
антимонопольную службу.

У нас нет сомнений, что мусорная реформа  
в таком виде, как сейчас, – очередной узаконенный 
побор. При поддержке нашей партии регион за ре-
гионом выигрывают суды по снижению тарифов  
и нормативов, установленных на обращение с ТКО.

Сейчас мы ведем такую работу в Свердловской 
области. После первой проверки Антимонополь-
ной службы в 2019 году тарифы снизили. Правда, 
на такую малость, что уральцы особой экономии  
не ощутили. Спустя год областная администрация 
пообещала жителям внедрить собственную мето-
дику расчетов, но пересмотра размера нормативов 
накопления и, как следствие, никакого снижения  
в плате за вывоз мусора так и не последовало.

Осенью прошлого года я участвовал в работе 
комиссии по проведению замеров ТКО. Мы убеди-
лись, что операторы по обращению с ТКО не заин-
тересованы в сборе и утилизации мусора, а тариф 
взят просто с потолка. У мусорных королей одна 
цель – собрать деньги. Мы против такого побора.  
И требуем отмены мусорной реформы. 

Игорь
МАКАРОВ

Председатель совета тос «Прудок» 
депутат нижнетагильской 

городской думы
кандидат в депутаты 

законодательного собрания  
по тагилстроевскому округу №21

МуСОРНАЯ РЕфОРМА –  
эТО ОБЫкНОВЕННЫй гРАБЕж!

КРАСНОУРАЛЬСК

Анатолий
КОМАР

член совета свердловского 
областного отделения 
организации «опора россии»
кандидат в депутаты 
законодательного собрания 
по красноуральскому  
округу №17

СНИЗИТЬ РАСхОДЫ  
НА «кОММуНАлку»  
ДО 15% ОТ ДОхОДА СЕМЬИ

В Свердловской области есть норма: граждане 
не могут тратить на жилищно-коммунальные ус-
луги более 22% от совокупного дохода семьи. Но 
«предельные индексы» – далеко не предельные. 
Они не учитывают взносы на капремонт и плату 
за содержание и ремонт жилья, которые также по-
стоянно растут. И даже это не все! 

Сейчас, если гражданин тратит на квартплату 
больше 22% доходов, у него есть право на субсидию. 
Но чтобы получить субсидию,  у него не должно быть 
задолженности по оплате ЖКУ. Люди попадают в за-
колдованный круг: у них нет средств, чтобы опла-
тить «коммуналку», из-за этого возникает задолжен-
ность, и они лишаются права получить помощь. 

Долг уральцев уже перевалил за 14 млрд. Большин-
ство – должники поневоле. Как решить проблему?

Прежде всего – «активировать» принятые Гос-
думой поправки в Жилищный кодекс. Авторы этих 
поправок – мы, справедливороссы. Суть заключа-
ется в том, чтобы смягчить условия предоставле-
ния субсидий и дать возможность людям вырвать-
ся из долгов. Мы будем добиваться, чтобы закон 
вступил в силу, а порог затрат семьи на ЖКУ был 
снижен до 15%. В 27 регионах страны депутаты 
это уже сделали. Пора и нашему Заксобранию при-
нять такое решение. 

НИЖНИЙ ТАГИЛ. Тагилстроевский район
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ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ НЕ ПЛАТЯТ ЗАРПЛАТУ

наВеДеМ ПоряДок В ДоМе – наВеДеМ ПоряДок В стране!

От выборов до выбо-
ров разные партии мол-
чат. И только за пару 

месяцев начинают ак-
тивно агитировать. Пар-

тия власти «натягивает» на 
себя достижения, которые ста-

ли возможными благодаря собранным  с нас, 
между прочим, платежам и налогам. Или те-
кущей деятельности исполнительных органов 
местной власти, которые так или иначе, но от-
крывают детские сады, чинят дороги, сажают 
деревья  и ставят лавочки.

У партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ все устроено иначе.

Мы всегда за тех, кто трудится, и с теми, 
кому трудно.

6 лет тому назад при поддержке  
Президента Владимира Путина мы запу-
стили в стране мощный постоянно дей-
ствующий социальный проект – Центры 
защиты прав граждан.

Проверить правильность начислений 
за «коммуналку», избавиться от неза-
конных поборов в квитанции, подгото-
вить такое заявление в жЭК или надзор-
ные органы, от которого не отмахнуться, 
призван проект «Проверь платежку».

борьба за горячий стаж уральских метал-
лургов и шахтеров. 

битва за досрочников, которых не отпускают 
на заслуженный отдых.

розыск недосчитанных пенсионных баллов, 
потерянных в недрах пенсионного фонда.

если перестали вовремя платить зарпла-
ту. незаконно сократили или заставляют уво-
литься – наш проект по защите трудовых прав  
«путеводитель по зарплате».

под эгидой центров группы общественного кон-
троля, созданные из жителей, принимают участие 
в решениях чиновников по созданию комфортной 
городской среды.

без ведома жителей чиновники больше не ре-
шают вопросы транспортной доступности, застрой-
ки, экологии и контроля над тарифообразованием.

* Все положения настоящего агитационного материала будут реализовываться не иначе чем на основании принимаемых, в соответствии с законодательством, решений органов государственной власти и органов местного самоуправления.

КАК СОЗДАТЬ СОВЕТ ДОМОВ МИКРОРАЙОНА 
И КОНТРОЛИРОВАТЬ РЕШЕНИЯ ВЛАСТИ

КАК ПРОВЕРИТЬ РАЗМЕР СВОЕЙ ПЕНСИИКАК ПРОВЕРИТЬ НАЧИСЛЕНИЯ  
В КОММУНАЛЬНОЙ ПЛАТЕЖКЕ

обучающих встреч орГанизовано  
для Граждан, вКлючая онлайн-
СеМинары и дворовые Собрания

звонков поСтупило  
на Горячую линию центров

1 596 585 278 230 659 790
обращений принято  
и обработано СпециалиСтаМи

жителям возвращено в КачеСтве 
перераСчетов и ЭКоноМии по оплате жКу  
32 млрд 912 млН рублей.

За 6 лет больше 1,5 млн россиян получи-
ли защиту своих жилищных, коммунальных, 
трудовых и пенсионных прав, прав пациента  
и прав потребителя.

общий размер перерасчетов, возвратов 
и экоНомии средств граждаНам 
составляет уже 62 млрд 988 млН рублей. 
 Сегодня наши Центры – участники Про-

граммы повышения правовой грамотности  
и защиты прав граждан под эгидой Мин-
труда РФ. Если вы столкнулись с не-
справедливостью, знайте: каждый 
может обратиться в наши приемные 
и получить правовую защиту. 

Екатеринбургский Центр защиты 
прав граждан «Справедливая Рос-
сия» работает по адресу:  ул. Красно-
армейская, 89А. Телефон: +7(343) 
318-27-94. Оставить заявку можно на 
сайте  справедливо-центр.рф.

ДОРОГИЕ  
УРАЛЬЦы!

С уважением, 
руководитель партийного проекта 

Центры защиты прав граждан 
Андрей КУЗНЕЦОВ

за 6 лет центры Помогли выбить  
из работодателей долги Перед 

работниками СуММарно  
На 4 млрд 116 млН рублей. 

134 тысячи Пенсионеров Получили доПлаты 
К пенСияМ поСле обращения в центр СуММарно  
на 1 млрд 732 млн рублей.

создано уже 125 Первых  
советов микрорайона в 32 городах. 

В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ РЯДОМ С ТОБОЙ!
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ния «Региональное отделение Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ-ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Свердловской области», тираж 600 000 экз., дата выпуска  06.09.2021 г. Оплачено из средств избирательного фонда 
избирательного объединения «Региональное отделение Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ-ЗА ПРАВДУ» в Свердловской области»


